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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cruelmente torturada, la hallaron muerta” 

  “Turba amenaza incendiar oficina policial en Jacala” 

 “Persisten casos de desplazados; investigan cinco”  

 “200 hidalguenses esperan riñón para trasplante”  

 
“Enfrentan retos de la educación” 

 
“El Cereso de Pachuca corrupción, sin fin” 

 
“Implementarán moderna red de movilidad urbana” 

 “Licitan por 95 mdp nuevas placas a empresas foráneas” 

 “El Sida ¡si da!... aumentan ETS”  

 
“Peña elimina SSP y Función Pública” 

 
“Se pasa Calderón en gasto”  

 “Desaparecieron 14 mil en 4 años; reportan procuradurías estatales” 

 
“Poiré: hallamos el país “infestado de ratas” en 2006” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Planean diagnosticar al IEE para encontrar sus fortalezas y debilidades: Una vez que el nuevo consejo 

general tome formalmente las riendas del Instituto Estatal Electoral (IEE) se realizará un diagnóstico para detectar las 
condiciones en las que recibirán el órgano y se revisará el perfil de los trabajadores. Sin que esto signifique una limpia de 

empleados, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero electoral, quien se perfila como presidente del IEE, aclaró que el 
diagnóstico será la base para "encontrar fortalezas y ubicar debilidades" para mejorar el organismo. Aunque no quiso 

adelantar juicios, dijo que estas decisiones (de valorar el desempeño de los empleados) serán tomadas en consenso 

junto con los otros seis consejeros. Señaló que dentro del IEE hay empleados que se han desempeñado 
implacablemente. Sin embargo, "habrá quienes no pudieran reunir el perfil, pero eso tendrá que versar el diagnóstico, 

para ofrecer a la ciudadanía un órgano renovado, no sólo al interior del consejo general, sino a nivel de toda la parte 
operativa que lo conforma", expresó. Se prevé que este jueves 15 de noviembre, el consejo general sesione para 

entregar la estafeta a los nuevos siete consejeros electorales, quienes fueron elegidos por los partidos políticos y 

ratificados por los diputados locales a finales del pasado octubre. Una vez que se elabore ese diagnóstico, Pfeiffer Islas 
confió en que "se podrán encontrar las oportunidades para mejorar el desempeño del instituto y nosotros, como órgano 

colegiado, estaremos tomando decisiones consensadas". Respecto a la posible ratificación de Francisco Ortega Sánchez 
como secretario general del IEE, el consejero electoral indicó que también dependerá del diagnóstico, ya que este tipo de 

decisiones tendrán que ser bien pensadas. Sobre un posible acercamiento con los dirigentes de los siete partidos políticos 
registrados en Hidalgo, Pfeiffer Islas dijo que sería útil, pues se necesita escuchar sus opiniones para saber la forma que 

han percibido las pasadas elecciones. "Ha habido civilidad y respeto entre los partidos y queremos que se mantengan, 

aunque cada quien está en su derecho de inconformarse; nosotros como autoridad electoral estaremos para dar un 
servicio que también estará vigilado y supervisado", concluyó. (Antonio Alcaraz, página 09) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesisdigital.com.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
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El Independiente-56 mdp en salarios de 18 consejos distritales durante cinco meses: La logística de la 

elección de diputados locales 2013, desde instalación de 18 consejos distritales, renta, agua, luz, salarios, viáticos y 

material electoral costará 132 millones de pesos, equivalente a 803 mil despensas del programa Integral de alimentación. 
Al desmenuzar los datos, mil 527 plazas entre presidentes, secretarios, coordinadores, auxiliares y enlaces en los 18 

consejos distritales de la entidad percibirán como salario y gratificación 56 millones de pesos, durante cinco meses. El 
Programa de Resultados Preliminares (PREP) que estará vigente el día de los comicios costará 2 millones 500 mil pesos, 

mientras que el anexo técnico con el Instituto Federal Electoral (IFE) 6 millones 500 mil pesos. La documentación 

electoral valdrá 4 millones 147 mil 500 pesos y el material electoral como mamparas, urnas y boletas 23 millones 922 mil 
55. El traslado del material electoral y mobiliarios antes y después de los comicios costará 3 millones de pesos y para el 

sistema de comunicación en el proceso electoral fueron contemplados 2 millones 500 mil. Además de un millón de pesos 
para comprar material de oficina para los consejos como carpetas, cinta canela, lápices, papel carbón y plumones, y un 

millón de pesos será utilizado en adquirir agua embotellada, azúcar y tenedores de plástico. Líneas telefónicas  Cada 
consejo distrital tendrá dos líneas telefónicas por un costo de 540 mil pesos, mientras que el pago de renta para 

instalaciones, alquiler de salones para cursos de capacitación y bodega para resguardar material electoral valdrá un 

millón de pesos. Además, cada consejo tendrá a su disposición dos autos cuyas marcas varían entre tsuru, tornado, 
chevrolet y ford ranger, cuyo seguro total costará 134 mil 900 pesos. Además un millón de pesos serán destinados en  

combustible. Fueron destinados 4 millones 574 mil pesos en alimentación de consejeros, funcionarios de casilla y en este 
monto está incluido 112 mil 500, pesos para desayuno, comida y cena para personal del instituto el día de la jornada 

electoral. Equipar a los consejos distritales de memorias y equipo de cómputo costará 2 millones 59 mil pesos. El pago de 

consumo de luz está en el orden de 54 mil y agua 27 mil pesos. (Víctor Valera, página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD no descarta coalición con panistas o izquierdas: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) lleva 

a discusión, entre su estructura municipal, la conformación de alianzas con partidos de izquierda o el Partido Acción 
Nacional (PAN) para las elecciones en 2013. En contexto, los partidos Movimiento Ciudadano y del Trabajo han informado 

que tienen militancia suficiente para competir con candidatos propios, pero el sol azteca informó que es irresponsable 
adelantar que no habrá alianzas en los próximos comicios para renovar al Congreso del Estado de Hidalgo. "Primero en 

función de un análisis que hagamos para que veamos sí es pertinente una alianza en estos momentos y después ya 

tendremos una idea, pero no decimos que no, prime-ro lo vamos a revisar", dijo en entrevista el secretario general del 
PRD, Marco Antonio Rico. Para el perredista, una alianza que no viene acompañada de la aprobación de las estructuras 

de los distritos de los municipios, no tiene los resultados esperados. Con miras al inicio del proceso electoral en enero 
próximo, la dirigencia del PRD organizará foros y reuniones en los 18 distritos electorales, donde entre otros temas se 

evaluará de candidatos y coaliciones electorales. Sin embargo, la dirigencia nacional del Movimiento Ciudadano ha 

informado que para las votaciones en estados de la República en 2013, ninguna coordinación estatal podrá aliarse con 
otros partidos políticos, sino que tendrán candidatos propios. No obstante, Rico Mercado aseguró: "Obviamente por la 

identidad ideológica que hay con el Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo existen mayores posibilidades de una• 
alianza con estos partidos, como las integrarnos en la elección anterior, pero no se descarta, primero lo vamos a 

evaluar", agregó. De una posible coalición con el Partido Acción Nacional (PAN), la dirigencia perredista sostuvo que a 

pesar del mal sabor de boca que dejó el blanquiazul en el Congreso de la Unión al dar la espalda al PRD en la aprobación 
de la Reforma Laboral, los escenarios nacional y estatal son distintos. "El escenario en lo local es completamente distinto, 

separemos lo nacional de lo local y veamos las condiciones en Hidalgo". (Misael Zavala, página 13) 

Milenio-PRI busca recursos para las elecciones a diputados de 2013: Con el plan de trabajo para los cuadros 

priista en la entidad, la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) busca recursos humanos y económicos en 

diversos sectores para las elecciones a diputados locales de 2013. "Tenemos el terna de los recursos a nivel estatal y 
vamos a tocar puertas con nuestros sectores para tener presencia en los 18 distritos", declaró Ricardo Crespo Arroyo, 

líder del PRI en Hidalgo. Con la reciente aprobación de un plan de trabajo que incluye cinco ejes para el proceso 
electoral, el Revolucionario Institucional también pretende ser un instituto con una agenda permanente de cara a la 

ciudadanía, pero la dirigencia asegura que deberá reunir recursos para la ejecución de la estrategia territorial. Para la 

dirigencia estatal del partido tricolor los recursos son muy importantes, "pero es un tema de actitud, a donde vamos la 
gente quiere aportar, PRI tema de actitud es una causa del partido y donde haya proyectos los realizaremos". La 

estrategia en los 84 municipios arrancó este mes con la implementación de programas culturales y sociales. "Como 
partido vamos generando economías y vamos apoyando las coordinaciones para tener la presencia en todas las 

localidades de la entidad. Vamos a tocar puertas donde sea necesario para que las coordinaciones arranquen el plan de 
trabajo", declaró Crespo Arroyo. En cuanto a la implementación de la estrategia, el presidente anunció que planean 
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aplicarla en todo el territorio hidalguense en los rubros políticos, electorales, social, de innovación y transversal. La 

estrategia fue avalada por la comisión política permanente del PRI a nivel nacional y será aplicada en los 18 distritos 

electorales estatales para las votaciones que renovarán al Congreso local el próximo año. Finalmente, la dirigencia del 
PRI busca un con convenio con la Cineteca Nacional para realizar un ciclo de cine de arte en las sedes del tricolor. 

(Misael Zavala, página 13) 

Criterio-Visorea PT estructuras en los municipios rumbo a comicios: El Partido del Trabajo (PT) sostendrá 
reuniones con sus 43 consejos políticos municipales para fortalecer al partido de cara a las elecciones de 2013, donde se 

renovará la Cámara de Diputados de la entidad. De acuerdo con Mariano Torres L'estrade, coordinador del PT en Hidalgo, 
estas reuniones con sus estructuras servirán, entre otras cosas, para comenzar a ver los perfiles de sus propuestas para 

encabezar alguna de las 18 candidaturas. Además, señaló que se pretende reforzar la campaña de afiliación de 
simpatizantes a militante del PT, panorama que ha tenido una buena aceptación: hay cerca de 40 mil afiliados. "El PT en 

el estado se está fortaleciendo desde las estructuras, hemos sido uno de los partidos que tiene hasta este momento una 

buena aceptación de afiliación; hoy hay que reconocer que hay un número importante de simpatizantes que después del 
proceso electoral pasado se han comunicado con nosotros y han aceptado ser militantes", expresó. De acuerdo con el 

petista, han tenido complicaciones en los municipios de la sierra gorda, como Jacala y Pisaflores, donde no tienen 
comités municipales sólo militantes y simpatizantes. Una vez que concluyan estas reuniones el 9 de diciembre, realizarán 

el consejo político estatal donde también celebrarán los 22 años de vida del PT en México. "En el PT una gran mayoría de 

los compañeros que son simpatizantes darán un paso importante a través de la afiliación; este fortalecimiento irá de la 
mano de reuniones con las estructuras". (Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Inicia PAN búsqueda de candidatos a diputados: El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional 
en Hidalgo ya inició la búsqueda de candidatos a los 18 distritos electorales de Hidalgo, y se encuentra reactivando sus 

cuadros de cara a las elecciones de 2013, señaló Alejandro Moreno Abud. El directivo estatal informó que en las 18 

mesas políticas se está discutiendo cuáles podrían ser los perfiles adecuados, pues una vez que se emita la convocatoria 
para la elección de diputados podrían postularse candidaturas consensadas previamente. Moreno Abud señaló que en 

este momento se encuentran reorganizando las bases, y parte de este trabajo lo integra la próxima campaña de 
reafiliación a su partido, donde se tendrá la oportunidad de identificar quiénes son los militantes en activo. Ubicado el 

PAN como la segunda fuerza política en la entidad, Moreno expresó que las puertas se encuentran abiertas para los 

ciudadanos interesados en integrarse a su partido como militantes, pero también como posibles aspirantes a 
candidaturas. El panista expresó que Acción Nacional fue uno de los primeros partidos políticos en aceptar la llegada de 

candidaturas ciudadanas; ejemplo de ello es Santiago Creel, quien fue precandidato a la presidencia y es actualmente un 
ícono del partido. Finalmente, habló respecto a poner candados para que una vez que lleguen a los puestos, no 

desconozcan a su partido. (Miriam Avilés, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Fortalezas viales y de transporte servirán a Hidalgo, afirma Olvera: Mediante las experiencias de éxito 
del Centro de Control de Tránsito de Medellín (CCTM) nuevos mecanismos y tecnologías serán implementados a favor de 

los municipios hidalguenses, afirmó el gobernador Francisco Olvera al continuar su gira de trabajo por Colombia. Indicó 
que este reconocido sistema inteligente de movilidad con el que cuenta Medellín, ayudará a aplicar en Hidalgo nuevos 

planes para ofrecer a los habitantes condiciones de seguridad necesarias para evitar en lo posible el incremento de 

accidentes viales, así como a mejorar la calidad de vida. Autoridades de esa nación expusieron al mandatario estatal 
cómo el CCTM maximiza la capacidad de uso de las calles y avenidas, a través de información al ciudadano en tiempo 

real por medio de redes sociales, además del aumento en la capacidad de control y disminución de la impunidad a la 
violación de normas de tránsito y transporte. Otra característica del novedoso sistema es la disminución de tiempos en 

los recorridos, con estaciones de ascenso y descenso específicas y menores emisiones de contaminantes y consumo de 

combustible, a fin de mejorar el rendimiento del transporte público. Olvera Ruiz visitó también el Instituto de Cultura y 
Patrimonio de Antioquia, donde saludó a su directora, Ana Piedad Jaramillo; dependencia responsable de la gestión 

pública en temas afines al rubro en Medellín. La agenda de trabajo que siguió el gobernador por Colombia ayudará a 
incorporar un sistema de transporte moderno, eficiente y en armonía con el medio ambiente, así como a mejorar la 

vialidad de la zona metropolitana. (Alberto Quintana, página 03) 
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Crónica-¡Cuidado con las ETS! Más casos en Hidalgo: Pese a las intensivas campañas de prevención, las 

Enfermedades de Transmisión Sexual (ETS) en Hidalgo son padecimientos cada día más frecuentes, tanto en zonas 

rurales como urbanas. En la entidad existe un registro confirmado de mil 797 personas infectadas con Síndrome de 
Inmunodeficiencia Adquirida (Sida), desde 1983 hasta el 30 de septiembre del 2012. Según la solicitud de información 

00212012, durante este año Actopan, Francisco I. Madero, Progreso de Obregón y Xochiatipan son los municipios con 
mayor incidencia de enfermedades de índole sexual, así como VIH. Destacan entre otros padecimientos graves el Virus 

del Papiloma Humano (VPH), Tricomoniasis Urogenital y Candidiasis Urogenital, principalmente en Pachuca, Tula y 

Huejutla. El registro de casos es nominal, personalizado y confidencial, sólo de uso médico, únicamente el paciente 
infectado o enfermo tiene la potestad de informar sobre su situación a otras instancias públicas o privadas. El documento 

señala que en 2012 Pachuca reconoció 15 personas infectadas por VIH asintomático, mientras que 14 padecen Sida y 
nueve tienen sífilis adquirida. Sin embargo, los números aumentaron en otros trastornos como Candidiasis Urogenital, 

que registró 299 afectados, Tricomoniasis Urogenital con 161; y 461 pacientes con Virus de Papiloma. Otras 
demarcaciones revelaron números críticos en cuanto a pacientes con Candidiasis Urogenital, como Huejutla, con un total 

de 481; Tula con 260; e Ixmiquilpan con 231 enfermos. En contraste Mineral de la Reforma, municipio que en los últimos 

cinco años creció demográficamente, exhibió apenas 64 infectados de Candidiasis Urogenital y sólo 18 con VPH. La 
información relacionada con la estimación de nuevos casos, determinó como una de las poblaciones más vulnerables a 

los migrantes. Pese a las intensivas campañas de prevención, las Enfermedades de Transmisión Sexual (ETS) en Hidalgo 
son padecimientos cada día más frecuentes, tanto en zonas rurales como urbanas. En la entidad existe un registro 

confirmado de mil 797 personas infectadas con Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (Sida), desde 1983 hasta el 30 

de septiembre del 2012. Según la solicitud de información 00212012, durante este año Actopan, Francisco I. Madero, 
Progreso de Obregón y Xochiatipan son los municipios con mayor incidencia de enfermedades de índole sexual, así como 

VIH. Destacan entre otros padecimientos graves el Virus del Papiloma Humano (VPH), Tricomoniasis Urogenital y 
Candidiasis Urogenital, principalmente en Pachuca, Tula y Huejutla. El registro de casos es nominal, personalizado y 

confidencial, sólo de uso médico, únicamente el paciente infectado o enfermo tiene la potestad de informar sobre su 
situación a otras instancias públicas o privadas. El documento señala que en 2012 Pachuca reconoció 15 personas 

infectadas por VIH asintomático, mientras que 14 padecen Sida y nueve tienen sífilis adquirida. Sin embargo, los 

números aumentaron en otros trastornos como Candidiasis Urogenital, que registró 299 afectados, Tricomoniasis 
Urogenital con 161; y 461 pacientes con Virus de Papiloma. Otras demarcaciones revelaron números críticos en cuanto a 

pacientes con Candidiasis Urogenital, como Huejutla, con un total de 481; Tula con 260; e Ixmiquilpan con 231 
enfermos. En contraste Mineral de la Reforma, municipio que en los últimos cinco años creció demográficamente, exhibió 

apenas 64 infectados de Candidiasis Urogenital y sólo 18 con VPH. La información relacionada con la estimación de 

nuevos casos, determinó como una de las poblaciones más vulnerables a los migrantes. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Hay quejas en la CDHEH por desplazados: La Comisión de Derechos Humanos del Estado reveló que en 

Hidalgo existen informes sobre el desplazamiento de personas de sus respectivas comunidades por problemas de religión, 

tierra, agua, política y hasta usos y costumbres, aunque se desconoce el número exacto de afectados, pero han 
documentado cinco quejas en lo que va del año y similar número en años anteriores.  Algunas de las comunidades que 

presentan este tipo de problemáticas por desplazamientos se encuentran en los municipios de Ixmiquilpan, El Cardonal, 
Tasquillo, Jacala, Huejutla y Zacualtipán, según los reportes de la comisión. El visitador general del organismo, Humberto 

Vieyra Alamilla, comentó que han recibido algunas quejas por desplazamientos de manera individual y de manera grupal 
por diferentes problemas que se han dado, sobre todo de carácter indígena que tienen que ver con tradiciones, usos y 

costumbres. “Hemos recibido unas quejas sobre todo en cuestiones de religión de disputa de terrenos por cuestión de 

preferencias políticas, un grupo rechazan a otros y esto ha ocasionado que algunos grupos mayoritarios excluyan a los 
minoritarios”, mencionó. Aunque el visitador sostuvo que se tiene registro de personas que han sido desplazadas 

manifestó que esta problemática no ha sido masiva sin embargo aseguró que cualquier tipo de desplazamiento por 
cualquier cuestión es preocupante, “estos grupos no son masivos pero tampoco son de gran cantidad de personas, pero 

el hecho que sea una colectividad si debe preocuparnos”. En muchos casos se dan los desplazamientos por la disputa de 

tierras en ocasiones fomentada por alguna ambición, además de las disputas políticas, por cuestiones religiosas y 
también por agua como un caso que existe en Zacualtipán, donde hay problemas donde se pelean por el agua y eso 

genera desplazamientos de personas, aseguró el visitador de la Comisión de Derechos Humanos en Hidalgo. “Son 
problemas graves pero no ocasionan un éxodo de personas o que salga una gran cantidad de personas de sus 

comunidades, podríamos hablar de una familia de 20 integrantes, los hermanos, esposas padres y eso ya es un 
problema. Este tipo de situaciones se generan principalmente en las comunidades, no precisamente en las cabeceras de 

los municipios”, aseguró el visitador general. Ante los casos de desplazamientos la comisión en sus oficinas centrales y en 

las diversas visitadurías, principalmente en donde existe una alta concentración de población indígena han detectado que 
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en muchos de los casos los grupos predominantes se escudan bajo el argumento de los usos y costumbres para llevar a 

cabo la exclusión de algunas familias o personas, “porque muchas veces se escudan en los usos y costumbres para hacer 

sus cosas”, explica el visitador general. La comisión a través de de pláticas y contacto directo con las autoridades 
municipales buscamos que los usos y costumbres, no lleguen a vulnerar los derechos humanos de las personas. “Es una 

práctica constante hablar, dialogar con las autoridades municipales, porque son ellos los encargados de poner orden en 
las comunidades, no se trata de vulnerar las tradiciones que tengan, sino de tener una convivencia armónica entre los 

usos y costumbres y los derechos humanos”. Mencionó que algunos de los conflictos de personas que han sido 

desplazadas deben ser discutidas “es estar insistiendo en el tema porque muchas de las costumbres son centenarias y 
resulta complicado encausarlos, por ejemplo el conflicto entre los pobladores de Rosario Capula en el municipio de 

Ixmiquilpan y el Bothó Cardonal”. Comentó que en muchos de los casos las personas sienten y piensan que están en su 
derecho y que es la vía adecuada para resolver los asuntos y se trata de familias que han habitado desde mucho tiempo 

en las regiones, que disputan terrenos. Los que se debe hacer es tratar de conciliar y tratar de resolver las problemáticas 
de una manera que no se extienda generacionalmente, como en la región de Mangas que comprende los municipios de 

Progreso, Mixquiahuala y parte de Tlahuelilpan, donde no se trata de problemas agrícolas sino de ideologías políticas que 

ha durado al menos 70 años, “y generaciones van y vienen, gobiernos van y gobiernos vienen y el problema sigue sin 
resolverse” y es en esas comunidades donde creen que los que hacen es lo correcto. En Ixmiquilpan en la localidad de 

Dios Padre, se han registrado invasiones de predios, despojos que trajeron como consecuencia la demolición de 
construcciones, además el problema de Cinta Larga, donde no está resuelto del todo, existe calma, pero en cualquier 

momento volverá a resurgir, sostuvo el visitador. “Estamos hablando de problemas colectivos que afectan a las 

comunidades, el de Rosario Capula, Dios padre y Mangas en Ixmiquilpan; Mangas que engloba los municipios de 
Progreso, Tlahuelilpan y Mixquiahuala, además de los problemas por agua en el municipio de Zacualtipán”, comentó. El 

visitador explicó que también existen problemas individuales que han generado el desplazamiento de personas, los cuales 
son generados principalmente por cuestiones religiosas, y políticas, en donde expulsan de la comunidad a quienes tienen 

una ideología política y religión distinta a la de la mayoría de la comunidad. “En algunas comunidades es muy común que 
la se pronuncien a favor de una sola idea, pero quien llega y tiene una opinión diferente divide a la comunidad, y quien 

no cuente con la miasma ideología, mejor que se vaya por que con sus formas de pensar divide a la comunidad”, precisó.  

Claves Para saber... - Debido a algunas costumbres de las comunidades es que se generan los desplazamientos de las 
personas.  - Los más marcados se encuentran en los municipios de Ixmiquilpan, Cardonal, Jacala, Huejutla, Yahualica, 

además de Atlapexco y Tenango de Doria. - A las personas desplazadas, se les ha violado sus derechos humanos, bajo 
amenazas de destruir el patrimonio que han construido a través del tiempo (...) hace falta una visión más integrada de 

las autoridades para resolver problemas y detectar el trasfondo de los conflictos. (Juan José Fernández, página 06) 

Plaza Juárez-En 2013 todos los municipios tendrán su página en internet: A pesar de que aún hay muchos 
municipios, de los 84 que existen en la entidad, que todavía no tienen una página de Internet, el Instituto de Acceso a la 

Información Pública Gubernamental de Hidalgo (IAIPGH) espera que todos cumplan con este requerimiento el próximo 

año. Flor de María López González, consejera presidenta del organismo, expresó que en las últimas semanas se han 
tenido reuniones con los sujetos obligados, en especial los municipios, a efecto de explicarles los lineamientos que se 

crearon al interior del instituto para que todos suban su información a un sitio web y que todos los datos estén 
uniformes. Aseveró que todos los presidentes municipales o representantes acudieron por regiones a pláticas y 

capacitaciones para hacer ensayos al respecto y así lograr que todos los sujetos obligados tengan sus páginas de Internet 
bien establecidas en el mes de septiembre del 2013. Precisó que el IAIPGH está fijando como fecha límite en septiembre, 

sin embargo, la meta es lograr que la mayoría de los 84 municipios tengan este requerimiento a más tardar en el primer 

trimestre del siguiente año. Al cuestionarle cuántos municipios faltan por tener una página en la red, López González 
respondió que no se tiene una cifra exacta porque está variando, ya que muchos ediles se están acercando al instituto 

para recibir asesoría para cumplir con ese mandato constitucional y contribuir a la transparencia y rendición de cuentas. 
En tanto, respecto al tema de transparencia en la entidad, la consejera presidenta aceptó que en Hidalgo todavía nos 

falta mucho camino por recorrer en materia de concienciación de todos los funcionarios públicos y de lograr la 

credibilidad de la sociedad que debe dar a los institutos. No obstante, aseguró que este trabajo se va dando poco a poco 
y los resultados se ven reflejados en las páginas de Internet de las dependencias y municipios, pero sobre todo, porque 

los servidores públicos hablan del tema de transparencia; aunque recordó que en el caso de Hidalgo esta rendición de 
cuentas ya se daba antes de que existiera una ley en la materia. Por último, Flor de María López González enfatizó que la 

transparencia y la rendición de cuentas no es un tema de moda, es un asunto muy puntual y preciso que deben cumplir 
todos los funcionarios que manejan recursos públicos y que tienen la obligación de informar a la ciudadanía sobre cómo 

los utilizaron. (Natalia López, página 05) 
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Uno más uno-Denuncian extorsiones del titular del Cereso-Pachuca: A escasos dos meses de haber sido 

designado como nuevo director del Cereso de Pachuca, Román Mendoza es señalado por familiares de reos de extorsión, 

además de ordenar golpizas y segregación contra los internos que se niegan a ser extorsionados. De acuerdo con 
versiones de familiares de los internos, entrevistados en las afueras del penal al termino de la “visita” y que pidieron 

fueran citados con nombres ficticios, a fin de que su familiares no fueran objeto de los custodios y del mismo Román 
Mendoza acusaron al director de exigir una “cuota” obligatorio de 198 pesos para compra de pintura a cada uno de los 

casi dos mil reos que hay en el centro penitenciario. (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

Milenio-Preparan proyecto de nueva sede de Gobierno: El presidente del Colegio de Arquitectos del Estado de 
Hidalgo, Huriel Castillo Espinosa, adelantó que el próximo jueves se presentará ante el Consejo Consultivo Ciudadano 

(CCC) el anteproyecto de reordenamiento urbano el cual contiene la nueva sede del Poder Ejecutivo. Indicó que la actual 
sede del gobierno del estado ha quedado rebasada por lo que se propone en el anteproyecto reubicarla en el espacio 

donde se ubica la Central de Abastos y Autobuses. "Estamos rebasados en cuestiones de espacios para albergar el 

Palacio Gobierno actual, ya dio lo que tenía que dar, se hizo en los 70 siendo gobernador Manuel Sánchez Vite, ya rindió 
sus frutos y hoy ha cambiado todo", aseveró. En entrevista, expresó que el Colegio de Arquitectos realizó estudios de uso 

de suelo los cuales determinaron que la zona en donde se ubica la Centrales de Abastos y e Autobuses ya no es la ideal 
para ambos espacios. Comentó que en el Plan de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial de Mineral de La Reforma 

tienen contemplado albergar a ambas centrales en la zona sur-oriente, hacía donde Palma Gorda en donde les quedaría 

cercano el Arco Norte. "En el primero momento le damos orden a la Central de Abastos y la Central de Autobuses, se 
sacarían y colocarían en donde sugiere el Plan de Desarrollo de Mineral de La Reforma", dijo. En lugar de ambos sitios 

hay más de 11.4 hectáreas de terreno en donde se puede albergar la nueva sede el gobierno del estado. "Un Palacio de 
gobierno funcional, moderno, tendríamos una plaza de acceso cívica moderna, lugar idóneo para los eventos del 15 de 

septiembre, el proyecto está generado en una H y marca la identidad de gobierno", finalizó. (Alejandro Reyes, página 
10) 

Criterio-Al límite, paciencia con Pemex; debe responder: Las autoridades estatales y municipales fijaron la postura 

de no aceptar más el desdén de Petróleos Mexicanos y exigir que se responsabilice luego de los recientes hechos de robo 
de combustible y fugas por ordeña en el territorio hidalguense. Durante una reunión celebrada la semana pasada entre 

funcionarios estatales, alcaldes y representantes de Petróleos Mexicanos (Pemex), se acordó exigir a nombre de los 

hidalguenses que la paraestatal se responsabilice de los accidentes que se han generado por el establecimiento de ductos 
en sus poblaciones, toda vez que no se tiene la vigilancia necesaria en materia de seguridad y protección civil para 

evitarlos. Ante la ordeña clandestina de gasolina, gas, diésel y otros productos derivados que han desembocado en fugas 
de gas, como la registrada en Tepeji del Río; incendios como el suscitado en Tezontepec de Aldama, y las múltiples 

alertas en más municipios, incluyendo Pachuca, los directivos de ambos niveles de gobierno decidieron enfrentar a la 
directiva de la empresa federal para pedirle que repare los daños ocasionados. En reunión sostenida el pasado 8 de 

noviembre, se enumeró a los representantes de Pemex los múltiples accidentes ocasionados por la ordeña, entre ellos, 

algunos sucedidos desde 1990 y para los cuales la empresa no ha aportado apoyo a las presidencias municipales ni a los 
afectados. A unos meses de concluir con la planeación de la refinería Bicentenario y los ductos que se extenderán de 

Hidalgo a Veracruz, las autoridades hidalguenses anticiparon que antes de iniciar esta construcción se tienen que tomar 
todas las precauciones necesarias para evitar accidentes como los recientemente registrados. Fernando Miranda Torres, 

alcalde de Tepeji del Río, uno de los ayuntamientos afectados por una fuga de gas, se dijo firme ante su demanda contra 

Pemex, porque argumentó que la contingencia causó pérdidas económicas a los comerciantes, a los pequeños 
empresarios y por supuesto a la alcaldía, que tuvo que desembolsar recursos extraordinarios para instalar albergues para 

damnificados y contratar personal para enfrentar la contingencia. "Nos interesan dos puntos esenciales: la indemnización 
de las pérdidas de particulares y del municipio; así como la capacitación y equipamiento del personal de protección civil 

para saber cómo actuar ante futuros accidentes", dijo Miranda Torres. Aún se mantiene a la espera de una respuesta 

favorable y puntual, ante la solicitud de resarcimiento de daños en Tepeji, declaró. En este tenor, Ramón Flores Reyes, 
presidente de la comisión de Protección Civil en el Congreso local insistió en que las autoridades esperan una respuesta a 

más tardar dentro de 15 días. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Narváez y Menes rendirán cuentas: Hoy, los diputados locales reanudarán las comparecencias de las 

secretarías estatales, citando en la mañana al titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, José Alberto Narváez 

Gómez y, por la tarde, al secretario de la Contraloría y Transparencia Gubernamental, Juan Manuel Menes Llaguno. Hasta 
el momento, de las 14 secretarías de gobierno que existen, sólo ocho han desglosado parte del segundo informe de 

actividades del gobernador Francisco Olvera Ruiz; para esta semana se espera que por lo menos cuatro secretarías 
acudan al Congreso a rendir cuentas. Los secretarios que han comparecido son de Gobierno; Desarrollo Social; Medio 
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Ambiente y Recursos Naturales; Turismo y Cultura; Educación Pública; Salud; Planeación, Desarrollo Regional y 

Metropolitano, y Seguridad Pública. También compareció el titular de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, 

Alejandro Straffon Ortiz, y se rindió el informe del presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Hidalgo, Raúl Arroyo González. Además de las secretarías de Desarrollo Agropecuario y de la Contraloría, las pendientes 

son: Finanzas y Administración; de Desarrollo Económico; Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, y del Trabajo y 
Previsión Social, estas dos últimas comparecerán mañana. En este año, Damián Canales Mena, titular de la Secretaría de 

Seguridad, ha sido el funcionario que ha comparecido dos veces ante los diputados locales. La primera cita fue con la 

intención de que explicara porqué se había salido de control el sistema penitenciario en la entidad, debido a hechos 
violentos que han dejado tres muertos, heridos y también fugas de interno del Centro de Readaptación Social (Cereso) 

de Pachuca. Por motivos de seguridad, las comparecencias de Canales Mena y del procurador Straffon Ortiz se realizaron 
de manera privada, ya que dentro de los informes se han dado a conocer estrategias para el combate contra el crimen 

organizada y otro tipo de acciones para disminuir la inseguridad. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Amenazaban con incendiar sede de SSPH en Jacala: A 24 horas de que vecinos de Jacala tomaron las 
instalaciones de la delegación de Seguridad Pública estatal, la protesta se ha recrudecido y existe la amenaza de que 

durante esta madrugada incendien las instalaciones. Los manifestantes piden la destitución del personal que es 
encabezado por el encargado del despacho Juan Rivera. A lo largo de la noche, policías procedentes de Ixmiquilpan, Tula 

y otras delegaciones cercanas fueron enviados a las cercanías de Jacala para actuar en caso necesario. Ya entrada la 

tarde del sábado, cerca de cien habitantes, a los que se sumaron otras decenas durante el día, tomaron la sede policial 
para exigir que cesen los operativos de desarme, los filtros para detectar autos robados o "chocolate". Los ánimos 

caldeados de anoche amenazaban con acrecentar las medidas de presión en contra de la institución que dirige Damián 
Canales Mena, quien en anteriores manifestaciones se ha negado a prestar ayuda a sus elementos. Identificado como 

uno de los principales promotores, está el propio presidente municipal priísta Claudio Salas García, quien promovió una 
anterior protesta en donde el policía estatal Rafael Castillo resultó herido al recibir un batazo en la cabeza. Versiones de 

uniformados hacen notar que los 10 elementos destacados en esa delegación se han encontrado con un movimiento 

"patrocinado" desde la propia alcaldía, debido a que familiares del jefe del Ejecutivo municipal fueron detenidos por 
manejar en estado de ebriedad. Esto, que consideró un afrenta el entonces presidente electo, motivó algunas 

movilizaciones que han encabezado César Rangel Melo y Antonio Martínez Bárcena. Conforme a los uniformados, estos 
problemas podrían desaparecer la delegación para evitar que los conflictos sean mayores. Un documento fue entregado 

en la manifestación en el cual los ciudadanos exigían garantías para evitar que en lo posterior los policías estatales 

realicen los distintos operativos que tienen asignados, como detectar armas de fuego, autos robados, personas ebrias al 
volante, entre otras actividades. (Jorge Martínez, página 06) 

El Independiente-Licitan por 95 mdp nuevas placas a empresas foráneas: El gobierno de Hidalgo pagará 95 
millones de pesos a dos empresas encargadas de elaborar nuevas placas y tarjetas de circulación, las cuales serán 

canjeadas el próximo año. Troquelados e Impresos SA de CV surtirá 360 mil láminas para automóviles, camiones, 

autobuses y motocicletas particulares. Así como para autos antiguos, vehículos de demostración, para discapacitados y 
unidades del transporte público. El pedido contempla fabricación de placas para vehículos y motocicletas de la Policía 

estatal y municipales, así como ambulancia de servicios de emergencia. Por este servicio la empresa con domicilio fiscal 
en Naucalpan, Estado de México, recibirá 90 millones 221 mil 88 pesos. En tanto, Comercializadora Versirg  SA de CV fue 

seleccionada para surtir 417 mil 800 tarjetas de circulación para automóviles, camiones, autobuses y motocicletas 

particulares y públicos. La casa comercial con domicilio fiscal en la delegación Cuajimalpa, Distrito Federal, cobrará 4 
millones 953 mil 102 pesos por el pedido que solicitó la dirección general de recaudación de la Secretaría de Finanzas. La 

información desprende de la licitación pública nacional 913003989-n248-2012, en la que participaron siete empresas 
foráneas y cuyo fallo fue informado el pasado 31 de octubre. De acuerdo con las bases del documento, la pintura de 

placas debe ser compatible para mantener características de brillo, color y apariencia de día y noche, en cualquier 

condición climatológica durante un periodo no menor a tres años. No deberá presentar desvanecimiento, cuarteaduras o 
desprendimientos y debe ser resistente a condiciones de lavado normal de vehículos, sin que sus características se vean 

afectadas o disminuidas. De acuerdo con la erogación final que hará el gobierno del estado, cada lámina costará 250 
pesos y las tarjetas de circulación tendrán valor de 11 pesos con 85 centavos por unidad. Entrevistado hace unas 

semanas, el gobernador Francisco Olvera confirmó que después de siete años habrá cambio de placas vehiculares en el 
estado. El canje comenzará en 2013 y servirá para actualizar el padrón vehicular, además  de corresponder a una medida 

de seguridad, consideró. Respecto al pago de derechos, el mandatario adelantó que no habrá modificaciones y podría 

continuar el programa Beneficios para tu economía, que subsidia una parte del impuesto a contribuyentes cumplidos.   
(Gerardo Neria, página 03) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/?p=64897
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Crónica-Motiva el alcalde a juventud capitalina: Acudió el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, al Sorteo del Servicio Militar Nacional, correspondiente a la clase 1994, el cual fue realizado en la Arena Afición 
de la capital hidalguense. Durante su mensaje, el mandatario capitalino exhortó a los jóvenes ahí reunidos para cumplir 

con este deber ciudadano a participar con entusiasmo y vigor a favor de la nación mexicana desde la trinchera que elijan 

en un futuro; “ustedes son una clase de esperanza, por lo que deben sentirse orgullosos de su patria”. Subrayó el edil 
que formar parte de la alcaldía le permite hoy comprometerse con toda la ciudadanía y especialmente con los jóvenes. 

“Hoy tengo la oportunidad de llevar los trabajos del ayuntamiento y puedo decirles que es lo mejor que nos puede pasar 
a cualquier ser humano, el poder compartir y ayudar a nuestra ciudad”. ELECCIONES. García Sánchez también recorrió 

las colonias participantes en la elección de Consejos de Colaboración Ciudadana, para dar testimonio del interés de la 

sociedad capitalina en este proceso, y expresó que el propósito de estas acciones es trabajar muy de cerca con los 
pachuqueños para tomar decisiones tendentes a mejorar las condiciones y la calidad de vida en la ciudad de Pachuca. 

(Milton Cortés, página 05) 

Milenio-Edil calificará el trabajo de sus colaboradores: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, dijo que para estas últimas semanas realizará un análisis del desempeño de cada funcionario del Ayuntamiento 

para, en su caso, realizar cambios en la administración pública. “Más allá del cierre (del primer año) tenemos que hacer 
una evaluación de cómo fue nuestro primer año en cuestión de los compromisos, en cuestión de las metas alcanzadas. 

Tendremos que hacer un análisis importante con el equipo de trabajo, evaluar a cada uno de ellos para ratificar su 
permanencia o si no buscar otras opciones”. García Sánchez lleva en el cargo de presidente municipal 10 meses, tiempo 

en donde entre los proyectos más destacados están la concesión del servicio de recolección de basura a Cambio Verde, el 

comienzo de los senderos verdes con ciclovías en el centro de la ciudad y la continuación de la pavimentación en vías 
primarias de Pachuca. Es por ello que el alcalde aseguró que en los poco más de 45 días que le restan al año seguirán 

trabajando para concluir obras que comenzaron, tales como la pavimentación en calles de la colonia del ISSSTE, entre 
otros proyectos. “Tenemos una buena cantidad de obras que están en proceso, la obligación es terminarlas este año. 

Estamos al tambor batiente para terminar bien el 2012, y no nada más obras, los programas de asistencia social, los 
programas comunitarios, son diferentes ejes que la administración está trabajando”. Sobre el desempeño general de sus 

primeros meses de administración el alcalde de la capital se mostró satisfecho por lo realizado hasta ahora, pues 

consideró que pese a no alcanzar la plenitud de toda la administración pública, esto se debió por las condiciones políticas 
de este año.  “Positiva (la primera parte de su gestión), no suficiente, creemos que se puede hacer más, ha sido un año 

complicado, donde muchas veces los recursos no fluyen como uno quisiera, pero estoy seguro de que el 2013 va a ser 
mucho mejor de lo que ha sido 2012”, indicó el edil. Ayer por la mañana, García Sánchez acudió al sorteo del Servicio 

Militar, donde junto a su hijo fue parte del equipo que seccionó la bola que les tocó a cada uno de los más de 300 

jóvenes de la clase 1994, anticipados y remisos. “Recordar viejos tiempos, la verdad tengo muy presente el día que me 
tocó (el sorteo del Servicio Militar). Es compartir un poco el mensaje de que se deben de sentir orgullosos de ser 

mexicanos y que si les toca bola blanco que participen no de manera obligada el servicio comunitario”, dijo el edil a la 
salida del evento. García Sánchez destacó la labor de los chicos del Servicio Militar en beneficio de la comunidad, ya que 

a diferencia de años anteriores el modelo se actividades ahora está enfocado al beneficio de la comunidad, y no tanto al 

entrenamiento castrense que incluía manejo de armas. “Que se sientan parte de una comunidad y que para formarla 
debemos de participar todos y aquellos que les toque bola negra pues que participen también pues es un privilegio 

ayudar al prójimo como es el servicio de enseñanza a analfabetas, servicio comunitario en limpieza de diferentes 
poblaciones. “La verdad lo veo muy bien enfocado a diferencia de antes que nos tocaba utilizar armamento viejito”.  

Siguen los consejos ciudadanos Terminó el proceso de renovación de Consejos de Colaboración Municipal en 
Pachuca, esto con la elección de tres consejos en las colonias Camelia, Nuevo Hidalgo y San Antonio el Desmonte. En la 

Colonia Camelia resultó ganador el representante de la Planilla Plata, Ereo Epifanio Fernández con 199 votos, por 141 de 

la planilla Oro. Los habitantes de la colonia Nuevo Hidalgo, dieron la mayoría de votos a la Planilla Oro, con 181 
sufragios, por 91 de la Planilla Plata, por lo que los ciudadanos serán representados por Marbella Molina Ríos. Finalmente 

en Colonia San Antonio el Desmonte los votos favorecieron a la planilla Oro, al frente de Bonfilio Zambrano Vargas con 
593 votos por 289 de la planilla Plata, informó el municipio. Los resultados de estas elecciones deberán de ser validados 

por la Comisión de Participación Ciudadana del Cabildo.  Con este proceso, las 82 colonias que ya tenían un Consejo lo 

renovaron, aunque sólo en ocho se dio por elección, resultando que el resto resultaron electas planillas que tuvieron 
registro único, por lo cual los comicios no fueron necesarios. Para las colonias que carecen de su propio Consejo la 

Comisión sesionará para determinar cuáles entrarán al proceso de selección y sacar la convocatoria en su momento. 
(Alejandro Suárez, página 08) 
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Reforma-Se pasa Calderón en gasto: En el sexenio de Felipe Calderón, la Presidencia excedió en 33.5 por ciento el 

presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados para su operación. De 2007 a 2012, los legisladores avalaron un total 
de 10 mil 547 millones de pesos para el ramo 2, "Presidencia de la República", pese a lo cual ésta obtuvo ampliaciones 

presupuestales por 3 mil 538 millones de pesos que le permitieron ejercer un total de 14 mil 85 millones durante el 

Gobierno de Calderón. En contraste, durante la gestión de Vicente Fox, la diferencia entre lo aprobado por el Congreso y 
lo que finalmente ejerció la Presidencia de la República fue de un 6 por ciento más. La práctica de pedir determinado 

presupuesto y ejercer uno mayor en este sexenio ya había sido advertida por la Unidad de Evaluación y Control de la 
Cámara de Diputados el año pasado, cuando indicó que secretarías como la de Hacienda y la Función Pública, junto con 

la Presidencia, incurrían en ella. "Lo que llama la atención de estas prácticas es que la Cámara de Diputados aprobó 

prácticamente los montos de recursos que solicitó el Ejecutivo federal, pero su ejercicio no sólo rebasó lo aprobado, sino 
incluso también superó lo ejercido en 2008", señaló al revisar el gasto de 2009. "(Esto) pone de manifiesto una práctica 

perniciosa de solicitar presupuestos subestimados con la certeza de que la SHCP puede autorizar erogaciones 
adicionales". Tan sólo para este año, la Cámara baja autorizó mil 986 millones de pesos para el Ramo Presupuestal 

denominado Presidencia de la República. El más reciente informe trimestral de las finanzas públicas, documento oficial de 
la Secretaría de Hacienda, reporta que la previsión de gasto para este rubro será de 2 mil 538.9 millones de pesos. El 

mayor excedente de gasto en la administración calderonista es, hasta el momento, el de 2011, cuando erogó 957 

millones de pesos más de lo presupuestado para la Presidencia, equivalentes a 53 por ciento extra en ese ejercicio fiscal. 
Presidencia justificó el sobregiro de ese año en el gasto entre otros factores a la "renivelación" y reestructuración de 

plazas así como para garantizar la seguridad y logística de Calderón en eventos oficiales. Una parte se empleó, según 
Hacienda, en la adquisición de medicinas, productos farmacéuticos y de laboratorio así como suministros médicos para el 

Centro hospitalario del Estado Mayor Presidencial. Además de que fue necesario cubrir el denominado "pago de riesgo" a 

421 puestos militares adscritos al Estado Mayor Presidencial y la coordinación general de Transportes Aéreos 
presidenciales por 27 millones 154 mil pesos. En 2008 y 2009, el uso de gasto extra se justificó con la compra de dos 

helicópteros que había comprometido en 2006 el entonces Presidente Vicente Fox. Sin pedir el aval de los diputados, la 
Presidencia pagó 711 millones de pesos por los Eurocopter EC225 Super Puma. Antes, en 2006, Fox había pedido un 

gasto extra por 169 millones de pesos para el anticipo de esas aeronaves. En todos los años, según las cuentas públicas, 
los excedente de gasto se usaron principalmente para operaciones del Estado Mayor Presidencial y la Coordinación 

General de Transporte Aéreo Presidencial. Critican expertos gasto presidencial Expertos en administración pública 

criticaron el sobreejercicio de la Presidencia y llamaron a regular los criterios en la extensión del presupuesto de las 
instituciones de Gobierno. Guillermo Cejudo, investigador del CIDE, reprochó, de entrada, que existan incrementos al 

gasto del Gobierno sin reglas claras de justificación. "No tendría por qué ser un problema siempre y cuando haya criterios 
claros para la asignación, es decir, que haya un mecanismo para decir por qué de repente se aumenta 33.5 por ciento el 

gasto de Presidencia y, segundo, que haya un mecanismo para que se explique, se justifique y se demuestre por qué se 

otorgan esos recursos adicionales", dijo Cejudo. El doctor en Ciencia Política y autor de la investigación "¿Cómo rinde 
cuentas el gobierno mexicano?, Documento de divulgación del Programa de Presupuesto y Gasto Público del CIDE", 

indicó que es necesario saber el porqué del aumento de presupuesto y el criterio para la asignación del dinero, como una 
medida mínima para saber la justificación del gasto. "Lo que no puede ser es que (la Presidencia) se salga del proceso 

usual de autorización del Congreso en la asignación de recursos y que luego no haya el mecanismo de justificación sobre 

el porqué del monto asignado", externó. En tanto, Diego de la Mora, coordinador del área de Presupuestos y Políticas 
Públicas de Fundar Centro de Análisis e Investigación, consideró que el sobreejercicio evidencia errores en la planeación 

presupuestal. "Lo primero que tenemos que decir es que no hay mecanismos de información que nos permitan conocer 
por qué este aumento tan exagerado en el gasto de la Presidencia", indicó De la Mora. "Si creen que deben reasignar 

tanto durante el ejercicio del gasto, lo que nos están diciendo es que las planeaciones que hicieron a la hora de plantear 
el presupuesto estaban mal hechas y que se mandaron de manera incorrecta a la Cámara de Diputados; hay una falta de 

reglas claras. "Tanto la Ley de Presupuesto como el Reglamento indican en cuánto y cómo deben ser las adecuaciones 

presupuestarias, de un ramo a otro ramo, o lo asignado en un mismo ramo", añadió De la Mora, quien sugirió a la 
Cámara de Diputados poner lupa en el sobreejercicio. Roberto Sánchez, coordinador de la Maestría en Administración de 

la Universidad Iberoamericana, advirtió que el sobregasto puede incluir activos que quedarán a disposición del sexenio de 
Enrique Peña Nieto, tales como remodelaciones en la Residencia Oficial de Los Pinos. Sin embargo, indicó que Presidencia 

tendrá que justificar ese sobreejercicio. "Hay gastos que se están haciendo ahorita, pero van a quedar para el siguiente 

Gobierno, es decir, los compra el actual Gobierno, pero los va a utilizar el siguiente. "No obstante, con la transparencia 
de información, se tendrá que explicar por qué se dio ese sobregiro. Esto dejará la experiencia a los demás gobiernos, en 

el marco de la nueva Ley de Contabilidad, para que lleven sus cuentas de manera más precisa y más planeada", externó 
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el ex presidente de Canacintra. (José Arturo Hidalgo, primera plana) 

Excélsior-Desaparecieron 14 mil en 4 años; reportan procuradurías estatales: Sólo de enero de 2008 a 
diciembre de 2011 han desaparecido 14 mil 300 personas en México, de acuerdo con averiguaciones previas reportadas 

por las procuradurías de justicia estatales. A través de solicitudes de información, únicamente 23 estados del país 

informaron sobre el tema por medio del número de averiguaciones previas, actas circunstanciadas o reportes de extravío 
o desaparición de personas, de los cuales calculan que en 63% de los casos las víctimas fueron secuestradas o 

levantadas por hombres armados. Las procuradurías estatales también informaron que 83% de todos los casos no han 
sido resueltos, y en 17% se ha logrado establecer el paradero de la persona, ya sea viva o muerta. También se explicó 

que la Procuraduría General de la República colabora en algunas investigaciones, debido a quelas víctimas están 
relacionadas con delitos federales como narcotráfico o con otros grupos de la delincuencia organizada. Las autoridades 

de procuración de Justicia de Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Sonora y Baja California explican que en la mayoría de 

los casos no pueden determinar si las desapariciones están relacionadas con el narcotráfico u otros hechos del crimen 
organizado. Atribuyen a comandos 63% de desapariciones No se han resuelto 83 por ciento de las quejas y sólo en 
17% se halló a los extraviados. Procuradurías de Justicia del país han iniciado 14 mil 300 averiguaciones previas por 
desaparición de personas, argumentando en 63 por ciento de los casos que la mayoría de ellos fueron plagiados o 

levantados por comandos armados. En respuesta a una solicitud de información pública, sólo 23 de las 32 procuradurías 

de Justicia informaron del número de averiguaciones previas, actas circunstanciadas o reporte de extravío o desaparición 
de personas de enero de 2008 a diciembre de 2011. En tanto, la Procuraduría General de la República (PGR) precisa, a 

través del mismo sistema de información, que ha ejercido la facultad de atracción de sólo algunos casos de desaparición 
en entidades estatales, con base en mecanismos de colaboración en indagatorias donde se encuentran restos humanos 

para identificar y donde se tiene que  establecer la identidad de éstos. En algunos casos de desaparición, la PGR se 
encuentra colaborando, debido a que algunos de los detenidos que están relacionados con los cárteles del narcotráfico o 

crimen organizada han declarado tras su detención y con base en el inicio de averiguaciones previas la ubicación de fosas 

clandestinas o su responsabilidad en inhumaciones clandestinas. Para las autoridades estatales la denuncia por 
desaparición de personas o plagio no se ha resuelto en 83 por ciento de los casos y sólo en 17 por ciento se ha logrado 

establecer el paradero de la persona, ya sea viva o muerta. En las respuestas de información, que brindan los estados, 
en muchos casos son contradictorias, ya que en el caso de Tamaulipas, estado donde se ha denunciado el plagio y 

levantones de cientos de personas, las autoridades señalan que hasta diciembre de 2011 hubo 117 casos. El Distrito 

Federal es la entidad con mayor número de casos por desaparición; sin embargo, las autoridades precisan que este 
hecho no está relacionado con delincuencia organizada o narcotráfico, sino con otros factores que pueden incidir en la 

desaparición, como es el extravío, evasión, entre otros. Otra de las entidades con el mayor número de desaparecidos o 
ausentes es el Estado de México, sin que se precisen las causas. Estados como Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Sonora 

y Baja California informan de la denuncia de entre 520 casos y los mil 821, indicando en la mayoría de las ocasiones, que 
no se puede establecer con precisión si las desapariciones están relacionados o no con el crimen organizado o 

narcotráfico, indicando que esa circunstancia le corresponde a la PGR establecerla cuando los familiares o denunciantes 

consideran que la desaparición está relacionada con crimen organizado. En tanto, la PGR precisa que ha establecido 
diversos mecanismos de colaboración con instituciones gubernamentales y organizaciones sociales para que en algunos 

de los casos donde se encuentran sepulcros clandestinos puedan realizarse los exámenes correspondientes para entregar 
restos a los familiares. La PGR recibió desde agosto de 2010, a raíz del fusilamiento masivo de 72 migrantes en San 

Fernando, Tamaulipas y de las narcofosas encontradas en 2011 en ese mismo municipio, más de 15 mil llamadas de 

personas que buscaban a algún familiar. A la fecha, la dependencia federal ha ejercido su facultad de atracción en el 
caso de tres mil 300 personas por desaparición. Marcha en Morelos Madres de dos mujeres desaparecidas convocaron 

a una marcha para hoy a las 12:00 del día, cuyo propósito es pedir al gobierno de Graco Ramírez busque y encuentre a 
ambas personas, una de las cuales se encuentra embarazada. Celia Salinas Maya y Angélica Rodríguez Monroy, son las 

madres de dos mujeres que desaparecieron en circunstancias distintas, pero en ambas coincide que las autoridades poco 

o nada han hecho por dar con su paradero y regresarlas a sus hogares. La marcha saldrá del punto conocido como El 
Calvario, hasta la sede del palacio de gobierno local. Ven incapacidad de gobiernos José Luis Prado Maillard, director 

de la Facultad de Derecho y Criminología de la Universidad Autónoma de Nuevo León, afirmó que miles de familias 
tendrán que quedarse con el dolor de no conocer el paradero de sus familiares, porque los estados son incapaces de 

atender la problemática, debido no sólo a una incapacidad física y de recursos económicos sino por el estado de violencia 
que sigue predominando en todo el país. “La estrategia del crimen organizado ha sido un fracaso; lo más lamentable del 

pésimo diseño para combatir la criminalidad y las acciones del narcotráfico ha provocado la desaparición de miles de 

personas y el dolor de miles de familias que nunca podrán conocer su paradero, dijo el especialista. Para el investigador, 
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la mala estrategia y la corrupción en los cuerpos policiacos provocó la diseminación del crimen organizado, 

potencializándose la violencia y ocasionando temor y sicosis entre la población. “La violencia que se generó en el país al 

ver los decapitados, los colgados de los puentes, los ejecutados guardados en bolsas y despedazados, y hasta ver que el 
crimen dejaba a sus enemigos muertos en avenidas concurridas a plena luz del día lo cual significa una violencia extrema 

nunca vista en el país y en ningún otro sitio del continente americano, lo que muestra el fracaso de una estrategia”, 
precisó Prado Maillard. Esa violencia extrema que se vive en el país no sólo se vivió con los miles de ejecutados sino con 

los miles de desaparecidos, de los cuales muchos de ellos no se conocerá su paradero jamás, indicó el especialista. 

Afirmó que el fracaso de esta administración en materia de seguridad se da en todos los niveles, incluyendo la utilización 
del presupuesto, debido a que México pasó de ser un país de tránsito a  tráfico y consumo. Jorge Verástegui, de Fuerzas 

Unidas por Nuestros Desaparecidos en Coahuila (Fuundec), aseveró que el tema de los desaparecidos es grave en 
nuestro país pues mientras la CNDH calcula que existen en el país nueve mil cuerpos sin identificar y cinco mil 

desaparecidos, la cifra negra podría rondar entre 25 mil y 30 mil, ya que muchas familias no denuncian por temor. 
Comentó que el fenómeno de desapariciones forzadas se ubica principalmente en estados norteños, pero en los últimos 

años se ha expandido hacia el centro del país. (Aurora Vega, primera plana) 

La Jornada-Equipara Poiré la violencia con una casa infestada de ratas: El sexenio prácticamente terminó y los 
creadores de la estrategia de seguridad la defienden hasta el último momento: “Es como si (en 2006) hubiéramos 

entrado a una casa y nos hubiéramos dado cuenta de que teníamos los cimientos verdaderamente infestados de ratas… 

¿Entonces qué teníamos que hacer?: reconocer esa realidad”, asegura el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré. 
Licenciado en ciencia política por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) y doctor en la misma especialidad 

por la Universidad Harvard, Poiré Romero es posiblemente el funcionario con un salto mayor en la administración de 
Felipe Calderón, pues se inició como jefe de Análisis Político de la Presidencia de la República y concluye como 

responsable de la política interior del país. El Doctor, como lo mencionan en los boletines de prensa, es también hábil 
para no salirse del discurso gubernamental, pero sobre todo un férreo defensor de lo que construyó el grupo al que 

pertenece, pese al alud de críticas por las miles de muertes ocurridas a partir de que tomaron el mando. Hicimos lo 

debido Aquí, un extracto de la entrevista que el secretario concedió a La Jornada un día después de que se plantaron a la 
puerta de Gobernación familiares de desaparecidos que reclaman una investigación eficiente para localizar a sus seres 

queridos. –Prácticamente concluyó el sexenio y muchas indagatorias quedaron inconclusas. No hubo, por lo menos una 
lista de desaparecidos –se le hace notar. –La tarea de identificar a las personas desaparecidas es fundamentalmente del 

orden estatal, del fuero común. Lo que hemos hecho es echar a andar este mecanismo para que sean los propios estados 

los que integren esa información. –¿Cómo cierran este sexenio? Un sexenio de miles de muertos... –Estoy convencido 
que de no haberse hecho este esfuerzo extraordinario por debilitar a las estructuras criminales, fortalecer un sistema de 

justicia más transparente y eficaz, más competente, por resarcir el tejido social, hoy tendríamos seguramente mayores 
niveles de violencia en muchos lugares del país. –¿Por qué? –Porque en los 15 años anteriores a este sexenio ya se 

habían consolidado estos poderosísimos cárteles; ya se había liberado la venta de armas en Estados Unidos, armas de 

asalto. Los cárteles mexicanos ya se habían apoderado de la mayor parte del tránsito de cocaína hacia Estados Unidos, y 
ya se habían armado estos cárteles para confrontarse entre ellos de manera muy violenta en varias plazas del país.   Hay 

que preguntarle al ex gobernador de Michoacán Lázaro Cárdenas: (la violencia) se empezó a ver desde 2004; 
empezamos a ver cosas terribles, como personas decapitadas presentadas en la alcaldía de Acapulco en 2005, y 

episodios de violencia extraordinaria en Tamaulipas, también en 2005 y 2006. –¿Y cómo quedan ustedes como 
funcionarios? –Para mí, el ser parte de este esfuerzo ha sido una oportunidad extraordinaria de lo que se necesita y sí se 

ha logrado. No lo digo como un logro del gobierno, sino de la sociedad en su conjunto. Convencernos poco a poco de 

que no podemos vivir con la delincuencia impune; que no podemos suponer que nos vamos a voltear de lado y que los 
cárteles van a seguir sin meterse en la vida cotidiana. –¿Era necesario darle ese palazo al avispero? –No fue así, sino 

exactamente lo contrario. Es como si hubiéramos entrado a una casa y nos hubiéramos dado cuenta de que los cimientos 
estaban verdaderamente infestados de ratas. Y es que esas ratas no sólo estaban en los cimientos, sino que de pronto 

nos salían por las puertas, se nos aparecían en las camas, en el clóset, en la cocina, y cuando abrías tu refrigerador ya se 

lo habían comido todo y si ibas al cuarto de tus chamacos, pues ya estaban ahí (las ratas), durmiendo encima de ellos. 
Las ratas no se iban a ir nada más porque sí. Teníamos que asegurarnos de debilitar a los grupos de delincuentes y 

reconstruir los cimientos. –Los familiares de los asesinados, de los desaparecidos, han dicho que no pidieron esa guerra… 
–La pregunta es si a esas personas que les cometieron delitos estarían de acuerdo en que dejáramos libres e impunes a 

esos delincuentes. Y lo que nos tenemos que dar cuenta es que la violencia no es generada por la presencia del 
gobierno. “(…) ¿De verdad íbamos a dejar en impunidad a esos grupos, sin dejar de perseguir a los responsables de los 

homicidios? ¡Por supuesto que no! Nos tardamos en hacerlo, nos tardamos mucho tiempo.” –La percepción es que estos 

dos sexenios, de supuesta transición a la democracia tras la salida del PRI de Los Pinos, han sido una decepción… –Este 
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crecimiento de la violencia no es exclusivo de México, ni porque el gobierno de México haya hecho lo que hizo (…) 

¡Bueno, hombre! Nos tardamos en hacerlo y creo que se está haciendo ese aprendizaje. A Colombia le costó 30 años 

empezar a reducir la tendencia de delitos; este es un fenómeno del hemisferio y, ciertamente, en México (los resultados) 
no se pueden dar de un día para otro. México sí está haciendo su tarea, afirma. Al final de la entrevista se pregunta al 

secretario qué hará a partir del primero de diciembre, y qué hará el entonces ya ex presidente Calderón. Poiré dice que 
irá a descansar por un tiempo y luego posiblemente se dedique a escribir, aunque la certeza es ya no aparecer en el 

espacio público. –¿Y su jefe? –Él tomará sus decisiones –responde. Desliza que el Presidente ha hecho una tarea muy 

importante en México y ha ejercido un liderazgo a escala internacional. Hay que reconocerlo. (Fabiola Martínez, 
primera plana) 

Criterio-Reforma laboral viola convenios de la OIT: La propuesta de reforma laboral en su formato actual 
representa un retroceso para México y una violación a los convenios de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), 

sostiene la Confederación Sindical Internacional (CSI). El mayor movimiento sindical internacional sostiene que la reforma 

carece de consulta a los trabajadores, recorta la libertad sindical, aumenta la inestabilidad en las relaciones laborales y no 
atiende las demandas por una mejora de los derechos humanos de los trabajadores. “Nos oponemos a este proyecto 

porque crea problemas en lugar de resolver problemas claves que durante mucho tiempo hemos identificado en México”, 
señaló Jeffrey Vogt, asesor en temas laborales de la CSI, una organización que representa a 308 agrupaciones de 153 

países. “Con la propuesta de reforma laboral México retrocede en los derechos humanos de los trabajadores en lugar de 

avanzar”, aseguró. Para la plataforma sindical con sede en Bruselas, el proceso para llegar a esta reforma laboral no 
respetó el criterio tripartito de involucrar a empleadores, el gobierno y representantes de los sindicatos. Afirma que el 

resultado fue un proyecto de ley que no reforzará el crecimiento económico, como aseguran los legisladores que la 
promueven, sino que, por el contrario, acotará los derechos de los trabajadores. Vogt advirtió que la introducción de los 

contratos por hora no beneficiará al trabajador, puesto que es un sistema diseñado para que reciban menos por su 
desempeño. Otra regresión en el sistema mexicano, indicó, es la regulación del outsourcing, puesto que la tendencia 

internacional es hacia su prohibición al hacer imposible la negociación colectiva. “La flexibilización del código de trabajo y 

la promoción de la tercerización no ofrecen a los trabajadores una mejor condición de empleo, ni tampoco son una 
fórmula para la creación de nuevos puestos de trabajo, como dice el gobierno; son un paso atrás frente a los principios 

fundamentales de la OIT”, agregó. La CSI sostiene que la reforma ignora recomendaciones hechas a México por la OIT, 
como es una mejora del sistema de vacaciones y de las primas por antigüedad, así como la eliminación de los “contratos 

de protección”. “Este proyecto no hace nada para superar los problemas destacados en la queja (de la OIT). Más de 90 

por ciento de los contratos colectivos en México son contratos de protección, los cuales son diseñados para brindar 
beneficios a los empleadores y a sindicatos corruptos, y no a los trabajadores”, señala. Para Vogt, la defensa de los 

derechos de los trabajadores en el marco de la reforma es complicada por la fragmentación de los sindicatos mexicanos, 
a los cuales clasificó entre independientes y los que se benefician del sistema existente. (redacción, página 19) 

El Universal-Peña elimina SSP y Función Pública: El próximo gobierno de Enrique Peña Nieto prevé desaparecer las 

secretarías de Seguridad Pública y de la Función Pública, el fortalecimiento de la Reforma Agraria y la creación de una 
agencia de seguridad. El proyecto del gobierno que entrará en funciones el 1 de diciembre, al cual tuvo acceso EL 

UNIVERSAL, considera transformar la Secretaría de Seguridad en la Subsecretaría del Interior, dependiente de 
Gobernación, con todas las atribuciones actuales y se haría cargo de la nueva Gendarmería Nacional. La Secretaría de la 

Función Pública daría paso a la Comisión Nacional Anticorrupción . Se prevé también el fortalecimiento de la Secretaría de 

la Reforma Agraria con el objetivo de que su jurisdicción sea tanto en áreas rurales como en zonas urbanas. La propuesta 
incluye la creación de una agencia de seguridad para coordinar el trabajo de todas las corporaciones policiacas federales. 

Para diseñar la Gendarmería Nacional se tomarán como modelos las corporaciones existentes en Francia, Colombia y 
Chile. El presidente electo solicitará al Congreso de la Unión las modificaciones en las citadas áreas de la Administración 

Pública Federal. (Francisco Reséndiz, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Y la “delincuencia organizada”?: La sola imagen de la camioneta de placas diplomáticas tiroteada por policías 
federales el 24 de agosto en Tres Marías, Morelos, explica la “probable responsabilidad penal de homicidio calificado en 

grado de tentativa”, uno de los cargos por los que al fin ya fueron consignados los 14 que la PGR mantenía bajo arraigo. 

El otro delito del que se les acusa, “daño en propiedad ajena”, es más que obvio: la Toyota Land Cruiser negra y blindada 
que acribillaron con 152 balazos no era suya, sino de la embajada de Estados Unidos, y en ella viajaban los dos asesores 
de esa nacionalidad que resultaron heridos, así como un capitán (salió por fortuna ileso) de la Marina Armada de México. 
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Una semana después del incidente, en este espacio se dio a conocer que los policías implicados estaban prosiguiendo la 

búsqueda (iniciada la tarde anterior) de una banda criminal, a partir del plagio exprés de que fue sujeto la mañana del 

jueves el director de Protocolo del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Salvador Vidal Flores Pérez. Junto con 
otra víctima de secuestro (que no quiso levantar denuncia y cuya identidad se desconoce), el funcionario había sido 

liberado menos de 24 horas antes en el área precisa en que los de la Toyota se toparon con un Chevy azul, una 
camioneta Chrysler verde botella y una Nissan X-Terra amarilla (el primero de la PF y las otras propiedad de policías), en 

las que viajaban agentes vestidos de civil y sólo algunos con la chamarra distintiva de su corporación. En sus 

declaraciones, los acusados afirman que iban por un camino de terracería cuando, al verla (la suboficial Ivonne Moreno 
Romero declaró que el jefe de todos, José Uriel Garrido Franco, dijo: “¡Ah, chingá, tan temprano y qué camionetón...!”); 

le marcaron el alto a la Toyota y ésta viró en “U”, con lo cual supusieron que unos probables secuestradores “huían”. 
Comenzaron entonces a rociar de balas a la camioneta que se les alejaba y a pedir el apoyo de los que, a su vez, 

esperaron y “cazaron” de frente a la blindada. Uno de los ingredientes que agravaron su caso es que, antes de ser 
presentados ante la PGR, cambiaron sus ropas civiles por uniformes oficiales y las camionetas particulares fueron 

escondidas.  En descargo de su “probable responsabilidad penal de homicidio calificado en grado de tentativa”, los 14 

consignados pueden alegar que, tan no se propusieron asesinar a nadie, que dejaron de disparar en cuanto recibieron la 
orden y procuraron asistencia médica para los heridos. Más allá de intenciones buenas o malas, deben ser juzgados por 

su desatinada y eventualmente letal actuación. Lo mejor que les ha podido suceder es que ni la PGR ni el juez que los 
consignó los hayan acusado de delincuencia organizada o uso de armas ilegales (uno del área administrativa que carece 

de permiso de portación es acusado de haber utilizado “el arma larga de uno de sus compañeros”). El que no hayan 

disparado cuernos de chivo ni resultaran “sicarios” de los Beltrán Leyva encuera a la prensa carroñera, que tanto se 
esmeró en lincharlos.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El "Factor V" (Videgaray): No recuerdo a un personaje del equipo de un presidente electo con la fuerza simbólica, y 

por lo visto real, de Luis Videgaray. El mito habla de un indiscutible número dos, sin tres cercano: materia gris y álter ego 
de Enrique Peña Nieto. La realidad perfila a un estratega, organizador, operador, negociador, embajador, vocero. Cuando 

llega Videgaray, nadie parece reclamar la ausencia de Peña Nieto. Se entiende. Es quizá el único político genuinamente 
multifuncional de México. Y es muy exitoso. Puede renegociar una deuda, sacar un presupuesto por mayoría amplia en el 

Congreso, presidir un partido, diseñar y dirigir una campaña, encabezar un war room en la crisis y generar muchas de las 

mejores ideas, sentarse en la mesa que sea a polemizar con quien sea y salir avante. ¿Quién más? Es comprensible que a 
un personaje así se le cuelguen tantas gestas y milagros. Dentro y fuera del equipo. Por ejemplo, que sea los ojos que no 

dejan ver a Peña Nieto por sí mismo. O, como me dijo alguien del círculo: un cabrón y muy inteligente que, desde su 
arrogancia, nos está complicando cosas sin ton ni son. Qué sé yo. Lo cierto es que Videgaray pone nerviosos a peñistas y 

priistas que lo preferirían con facultades plenipotenciarias en Hacienda y no con las llaves de la oficina de Los Pinos. Más 

interesante que el mito y los acomodos es el contradictorio análisis que se hace sobre el talante democrático del Factor V. 
Los entusiastas lo asumen como un modernizador liberal. Los escépticos le confieren temibles rasgos de intolerancia y 

despotismo, propios de los jóvenes que rápidamente concentran tanto poder. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que hasta la fecha la PGR no ha buscado y menos citado a Humberto Moreira para que aporte la información que 
tiene sobre los narcomineros en Coahuila. 

Y lo peor es que mucho menos lo ha hecho con Armando Guadiana, el empresario señalado por el ex gobernador 
como vinculado al crimen organizado. 

Que será hasta el 21 de noviembre cuando se difunda la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2012. 

Se trata de una de las informaciones clave para conocer el estado de salud que heredará el gobierno de Enrique Peña 
Nieto. 

En el Instituto Nacional de Nutrición están revisando con microscopio cada una de las interpretaciones. No quieren 
lecturas fuera de contexto. Especialmente en temas tan sensibles como el crecimiento de la diabetes y la obesidad. 
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Que a los empresarios no les gustó nada que el presidente Felipe Calderón cancelara de última hora su asistencia a la 

décima edición de la Cumbre de Negocios en México. 

Se sintieron desairados. Y no es que tengan algo contra el secretario de Economía, Bruno Ferrari, quien hizo las veces 

de representante en la cena de gala del evento. Pero, pos no es lo mismo. 

Que en la cumbre, por cierto, hubo interesantes reuniones no programadas. 

Una de ellas, entre el general Óscar Naranjo, el propio secretario Ferrari y la presidenta de Costa Rica, Laura 

Chinchilla, quien luego platicó por 20 minutos con la reaparecida priista Beatriz Paredes. 

Que aunque nadie atina a explicarlo bien, se dice que el “autodestape y posterior recule” del productor Pedro Torres 

como futuro director de Once Tv México cayó muy mal en la oficina de Peña Nieto. 

Eso, pese a que hay dos cosas que mueven a la sospecha sobre la veracidad de esa información, difundida el viernes. 

Una, el “sorpresivo” interés de una figura tan veterana y exitosa como Torres para ir a culminar su carrera con un 
trabajo esencialmente administrativo, como sería dirigir Once Tv. 

Dos, que Peña le entregara esa posición a Torres, una figura tan ligada a Televisa, para fijar la impresión de que su 

gobierno y la empresa de Emilio Azcárraga son una misma cosa. Como que no cuadra. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Paro a la UACM 

Cuando Andrés Manuel López Obrador creó la Universidad de la Ciudad de México en 2001, la cual fue declarada 
Autónoma en 2004, advirtió que había una demanda creciente de educación en la capital del país que no era satisfecha 

por las ya numerosas universidades públicas de la ciudad. Buscó también, sin embargo, crear un “proyecto innovador”, 

como lo planteó en la exposición de motivos de la ley: “un espacio de innovación donde se discutan las cuestiones 
fundamentales sobre la educación superior en México”. 

Quizá por eso la UACM se convirtió también en un proyecto político, en un experimento de lo que podría ser la educación 
universitaria en un régimen realmente progresista que encabezaría López Obrador. Las reglas habrían de ser distintas a 

las tradicionales. La institución no iba a convertirse en una simple fábrica de graduados para empresas privadas. Su 

propósito era promover la creación de una nueva generación de universitarios críticos al modelo económico, listos para 
tomar el gobierno cuando surgiera una sociedad realmente progresista. 

La primera medida para lograrlo fue descartar los exámenes de admisión y sustituirlos por un sorteo. La aleatoriedad 

generaba, supuestamente, una mayor equidad en el ingreso y evitaba la discriminación a estudiantes que no hubiesen 
tenido la oportunidad de prepararse. También creaba una enorme carga para la universidad, que tenía que actuar como 

institución remedial para cubrir los huecos de instrucción con que llegaban los alumnos. 

Este experimento educativo ha tenido todo el apoyo de los gobiernos perredistas del Distrito Federal. El presupuesto de 

la institución para este 2012 es de 855 millones de pesos y la institución ha pedido 1,500 millones para 2013. Desde su 

creación hasta 2011, 5,476 millones de pesos de dinero público fueron erogados por la universidad. Los profesores tienen 
sueldos de 39,870 pesos mensuales “sin diferencias por preparación o experiencia”. 

Sin embargo, la rectora Esther Orozco, elegida en 2010, señaló en un desplegado en 2011 que la UACM constituía un 

verdadero “fraude educativo”. El 52 por ciento de los 10,967 estudiantes inscritos, en algunos casos desde 2001, tenían 
un “coeficiente de desempeño académico” de 2.5 sobre 10. Sólo el 15 por ciento lograba 5.0 o más. Para 2010 había sólo 

47 estudiantes graduados. En 2011 el número ascendió a 135, cifra aún diminuta para el número de estudiantes y los 
años de la institución. 

Para la doctora Orozco, “Las familias mandan a sus hijos e hijas a la universidad confiadas en que la institución los va a 
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amparar y a preparar para sobrevivir en este país lleno de peligros y necesitado de esperanzas... Y, les fallamos... Si no 

tomo decisiones adecuadas pronto me empezarán a endilgar la responsabilidad de este fraude educativo, por seguir 

aplicando una receta fallida”. 

“Ser libre y ser ‘antineoliberal’, de acuerdo con quienes sustentan estas ideas, que seguramente no aplican en la 

educación de sus hijos e hijas, significa que no existen reglas ni requisitos en la formación de los y las jóvenes, más allá 

del necesario desarrollo de amor por el conocimiento, aunque no dicen cómo se cultiva ese amor. Cada quien como 
quiera o como pueda. ¡Vaya receta!”. 

Ésa es la clave de la huelga que ha paralizado a la UACM desde agosto. No es un pleito sobre lugares en el consejo 
universitario. Hay dos visiones en conflicto: la que quiere una institución para preparar activistas políticos a costa del 

erario y la que busca construir una institución académica que prepare a los estudiantes a enfrentar los retos del mundo 

contemporáneo. Son dos visiones incompatibles. 

PETRAEUS AFFAIR 

David Petraeus, militar de impecable trayectoria, ha renunciado a la dirección de la CIA por una relación extramarital. El 

amorío no parece haber puesto en peligro información confidencial. El caso simplemente parece confirmar el peso del 
puritanismo en la política de Estados Unidos. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Lo que está a punto de suceder es importantísimo para el país: Tan pronto como esta semana, podríamos 

atestiguar un hecho clave para el futuro económico y político de México. Me refiero a la aprobación final de la reforma 
laboral en el Senado y la promulgación de dicha legislación por parte del Presidente. Se trata de un hito que podría 

marcar la posibilidad de que el país realice algunas reformas para incrementar su competitividad económica y de esta 

forma acelerar el crecimiento y generación de empleos. El jueves pasado, los diputados sí trataron a la iniciativa 
presidencial en materia laboral como preferente y votaron los artículos que había modificado el Senado. Ahora le toca a 

la Cámara alta votar los cambios que hicieron los diputados y acordar la promulgación final de todos los artículos que 
quedaron aprobados y que son la gran mayoría de la reforma laboral. Al margen de lo que se ganará en materia de 

competitividad al haber flexibilizado la contratación y el despido de los trabajadores, más disposiciones que van a 

democratizar y transparentar en algo a los sindicatos, esta reforma mandará señales importantísimas a los inversionistas 
quienes, en este momento en que hay mucha liquidez en el mundo entero, podrían decidir invertir más dinero en México. 

¿Cuáles serían esas señales? La más importante es que este país comienza a moverse de nuevo. Después de 15 años de 
gobiernos divididos, en los cuales fue imposible aprobar una reforma estructural de gran calado, las cosas empiezan a 

cambiar en México. Con todas sus limitaciones, es un gran logro que los legisladores y el Presidente se hayan puesto de 
acuerdo para sacar una reforma en una materia —la laboral— que no ha sufrido modificaciones importantes algunas 

desde los años 70 del siglo pasado. De ninguna manera puede minimizarse este hecho, sobre todo para aquellos que 

hemos insistido en la necesidad de darle una mayor competitividad económica a México a través de reformas 
estructurales. Y si pasó ahora una reforma laboral fue por ese nuevo y magnífico instrumento llamado “iniciativa 

presidencial preferente”. Ni tardo ni perezoso, Calderón utilizó este mecanismo para tratar de pasar, ya en las 
postrimerías de su sexenio, una reforma por la que luchó a lo largo de su gobierno. El Congreso ya no pudo archivar en 

un cajón la iniciativa presidencial como en el pasado. Estuvo obligado a dictaminarla y votarla en 60 días en ambas 

cámaras. La duda surgió cuando la cámara revisora mandó unos cambios de regreso a la de origen. Ahí surgió una 
controversia. Manlio Fabio Beltrones, coordinador de los diputados del PRI, interpretó el regreso como la pérdida del 

carácter preferente para convertirse en ordinaria. Extraña decisión, tomando en cuenta que las próximas 24 iniciativas 
presidenciales preferentes las enviará un Presidente emanado del PRI. De acuerdo con el propio Beltrones, Peña fue el 

que pidió aprobar la reforma laboral que Calderón había enviado como preferente. De esta forma, los priistas, en lugar 

de enfriar la reforma como habían prometido, procedieron a votarla de inmediato. Qué bueno porque la señal es que se 
mantiene el espíritu constitucional de darle al Presidente dos iniciativas por semestre que el Congreso tiene que votar en 

un plazo perentorio. El tercer mensaje que se enviará es que está viva la alianza entre PRI y PAN para sacar adelante 
reformas económicas. Lo que demostraron los panistas en la reforma laboral es que su apoyo no será gratuito. A cambio 

de lo económico, solicitarán reformas políticas para fortalecer la democracia mexicana. Es lo que ocurrió en los años 90 
cuando el país modernizó su economía y democratizó su régimen político. En cuarto lugar está el asunto, tampoco 

menor, de que Peña sí convenció a los grupos internos de su partido de apoyar reformas que no les convenían. En el 
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caso de lo laboral, las dirigencias sindicales que, a final del día, tuvieron que tragarse varios sapos. Peña demostró 

capacidad de llegar a acuerdos con los grupos de interés que han frenado reformas en el pasado. Finalmente, por 

primera vez en varios años hay un sentimiento de que la democracia mexicana sí funciona para obtener resultados. 
Confieso que, por un momento, pensé que la reforma laboral se atoraría. En el camino hubo confusiones que me llevaron 

a dudar. Beltrones, por ejemplo, dijo que enfriaría la reforma. Luego afirmó que sí se aprobaría pero Calderón ya no la 
promulgaría porque para esas fechas estaría en “otro lugar mucho más tranquilo y cómodo”. Parecía que la política del 

hígado estaba prevaleciendo sobre la política del cerebro. Todo indica, sin embargo, que al final los corajes se dejaron a 

un lado y lo que prevaleció fue el profesionalismo de nuestros políticos, algo que tampoco debe menospreciarse. (Leo 
Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Peña Nieto ante el desafío de la PGR 

EL EQUIPO del presidente electo, Enrique Peña Nieto, parece haber encontrado el camino hacia la renovación de la 

Procuraduría General de la República en la persona de Jesús Murillo Karam, quien inicialmente mostró muchas reticencias 

para asumir ese reto y luego dejó saber a personajes clave que estaba abierto a tal posibilidad. Sus dudas quizá 
estuvieron basadas en los complejos rezagos de la institución. Marisela Morales, la tercera titular de tal organismo en 

este sexenio, consumió buena parte de su gestión en cortar cabezas a la hidra de la corrupción interna. Nos dicen que 
todavía antes de que concluya el sexenio planea actuar en contra de colaboradores cercanos que no resistieron las 

tentaciones sembradas por las mafias o fueron incapaces de mantener a su equipo lejos de actos de deslealtad. 

LA PGR, sin embargo, encarna a nivel federal el mismo drama de las fiscalías homólogas en los estados: los respectivos 

Ejecutivos apostaron todo al crecimiento cualitativo de los cuerpos policiacos, pero no fortalecieron las capacidades de las 
procuradurías, sino que las minaron, con lo que sufrió la tarea investigadora y se llevó al Ministerio Público a un proceso 

de virtual extinción. El problema es que constitucionalmente es el único órgano autorizado para consignar ante la justicia 
a presuntos culpables. 

EL PRESIDENTE Felipe Calderón presentará en los próximos días, nos aseguran, nuevas ternas para llenar las dos 
vacantes que surgirán en la Suprema Corte a finales de este mes. Ello luego de que el PAN y el PRI se bloquearon 

mutuamente a sus candidatos más cercanos y acabaron desechando las dos ternas enviadas desde Los Pinos. Nos dicen 
que el mandatario mexicano desea enviar el mensaje de que es delicado dejar abierto un boquete en el máximo tribunal, 

que encabeza Juan Silva Meza. 

ES UN HECHO: aún no inicia el próximo gobierno, pero PAN y PRD ya tienen a sus respectivos precandidatos 

presidenciales incómodos para la justa del 2018. Por el lado blanquiazul se trata del poblano Rafael Moreno Valle, a quien 
alguien convenció de que gobernar es hacer obra —¿o será que “de la obra, lo que sobra”?—. Pero al mismo tiempo, el 

ex priísta y ahora mandatario aliancista ha declarado la guerra a todo sector que le dirija la más mínima crítica, sea desde 

los medios, los empresarios, los partidos, la academia o la Iglesia. Moreno Valle, nos dicen, se parece cada vez más al 
saliente mandatario de Chiapas, Juan Sabines, quien deslizó la vida política de la entidad hacia los años 30 y 40. Eso no 

obsta para que don Rafael incite con frecuencia a los suyos para pelear “por la grande” dentro de seis años. 

EN EL FRENTE del PRD, el aspirante cada vez más incómodo es el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, hechura del 

grupo interno denominado Los Chuchos, que conducen Jesús Ortega y Jesús Zambrano, este último actual dirigente 
nacional del partido. El gobernador Ramírez se siente ya con la fuerza necesaria para arrancar su larga marcha hacia Los 

Pinos. Nos cuentan que considera un tema menor el que no tenga a estas alturas una propuesta coherente para atender 
los muchos problemas del estado, donde recibió mandato popular. Pero la inseguridad, la contaminación y la pobreza 

pueden esperar, que don Graco ya cabalga hacia el 2018. 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

TODO INDICA que en el gobierno de Enrique Peña Nieto la Secretaría de Gobernación recibirá una nueva transformación. 

SE DICE que el equipo de transición del Presidente electo ya tiene sobre la mesa una propuesta para desaparecer el 

juguete de Genaro García Luna: la Secretaría de Seguridad Pública. 

OBVIAMENTE no se trata solamente de decir ¡alakazam! y enviar al limbo toda la infraestructura y el personal de la 
dependencia, sino de transferirlos (o, mejor dicho, regresarlos) a Gobernación. 

ES DECIR, se busca devolverle al titular de Bucareli el garrote que le quitaron con la llegada de los gobiernos panistas. 

DE ESTA FORMA la nueva Secretaría de Gobernación tendría dos pilares: uno de tipo Ministerio del Interior, encargado 

del manejo político del país. 

EL OTRO muy parecido al Homeland Security de Estados Unidos, enfocado a los procesos de inteligencia contra el crimen 
organizado y el terrorismo (si es que alguien encuentra diferencia). 

QUIENES acaban de regresar de la India son los participantes en la reunión de alto nivel para lograr un Tratado de Libre 
Comercio con aquel país. 

EL ENCUENTRO se llevó a cabo en dos sedes: en Nueva Delhi y en Mumbai, y fue en esta última donde el director de 

ProMéxico, Carlos Guzmán, se aventó tremendo oso. 

CUENTAN QUE en una reunión con los empresarios de más peso en la India, uno de ellos hizo una pregunta sobre el 

sector energético y el funcionario mexicano le respondió hablándole sobre el crimen organizado, la violencia, las balas y 
los muertos. 

SUPUESTAMENTE ProMéxico busca atraer inversiones, pero al menos ese empresario indio ya quedó convencido de ni 
siquiera asomarse por aquí, pues en lugar de entusiasmarlo... ¡lo espantaron! 

¡QUÉ RARO! Tan dado que es Andrés Manuel López Obrador a hacer análisis rápidos y críticos sobre el acontecer 
nacional, esta vez ni pío ha dicho sobre el conflicto en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México. 

EL SILENCIO del tabasqueño llama la atención por dos motivos. El primero, que la UACM fue su invención. El segundo, 

que buena parte del conflicto se le atribuye a sus huestes. 

SI BIEN no se puede culpar a AMLO de lo que pasa en la institución, tampoco se puede negar que en la mano tiene 

varios hilos que llegan directo a ese problema que comienza a ponerse violento. 

DONDE HUBO elecciones fue en el gremio de los notarios públicos, de cuya buena fama ya nadie quiere dar fe. 

EN EL CONGRESO NACIONAL que tuvieron en Oaxaca, el jalisciense Manuel Bailón Cabrera se lanzó con todo y pidió 

denunciar y llevar a juicio ante la Suprema Corte los casos de fiats otorgadas irregularmente por los gobernadores. 

Y NO SÓLO ESO: arremetió contra quienes -dijo- otorgan notarías como regalo a gente sin méritos técnicos ni 

académicos y se pronunció en contra de que el notario tenga al mismo tiempo un cargo público. 

CON TODO y que Bailón puso el dedo en la llaga, lo cierto también es que él mismo, como dirigente de los notarios de 

Jalisco, ha avalado las patentes que le dieron al presidente del Supremo Tribunal, a un subsecretario de Gobierno en 
activo y está por darle las suyas al ex secretario de Gobierno y derrotado candidato panista, Fernando Guzmán, y al 
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actual procurador del estado. 

QUIEN SABE SI esa incongruencia pesó en la elección, pues al final Bailón perdió la dirigencia nacional de los notarios 
ante Javier Pérez Almazán. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Los cuadros priistas: Los partidos políticos se han venido preparando para la renovación de sus comités municipales y 

seccionales de cara a los comicios que habrá en 2013 en Hidalgo para elegir diputados locales. A diferencia del PRI que 

es el partido con mayor presencia en la entidad, los demás institutos se han avocado a la organización interna de sus 
estructuras, desde lo administrativo hasta lo político. Revisando los llamadas “cartas fuertes” para 2013, hay aún 

nombres que no terminan por encajar ya sea por que vienen de competir o lo hicieron en años anteriores y los resultados 
no fueron tan buenos. Otros, porque quizá aún no es su tiempo y a pesar de contar con apoyo y algo de estructura que 

los impulse no aparentan contar con esa madurez política que requiere una competencia electoral y que por experiencias 

pasadas es necesaria ahora más que nunca.  En Acción Nacional se ha puesto sobre la mesa a personajes que encabezan 
en la actualidad las delegaciones federales y que aspiran a ser candidatos a legisladores y a puestos dentro de su comité 

estatal. Además, algunos regidores y alcaldes de zonas importantes como Tezontepec de Aldama, Tulancingo y Pachuca 
han puesto a pensar a su comisión de procesos internos.  En el PRD y pese a la sombra de Morena, con todo y sus 

divisiones y cambios intempestivos en las decisiones para sus estrategias políticas, cuentan con más serios aspirantes vía 
el renacimiento del Frente Democrático Hidalguense que actualmente encabeza al sol azteca en más de la mitad de 

municipios y en la dirigencia. En Nueva Alianza, la gente de peso dentro del magisterio hidalguense –como ya es una 

tradición- decidirá a los candidatos a diputados locales tomando también en cuanta a liderazgos como los creados por ex 
candidatos en zonas importantes como el Valle del Mezquital. Ahí, la fuerza de los profesores se dejará ver y venderá 

caro su  amor para la votación del siguiente año. De todos los partidos, sin minimizar al PT, Movimiento Ciudadano y el 
Partido Verde que tienen su estructura y pelear algunos espacios, el PRI es quien lleva la mano en cuanto a organización 

y militancia. Sus puntos fuertes para 2013, como ha venido siendo en años anteriores (llevamos 5 años seguidos con 

votaciones en el estado) son la base en pueblos y cabeceras municipales con militantes que en cada elección salen a 
buscar el voto y promueven candidatos. La clave: el presupuesto que se maneja, las prerrogativas que alcanzan hasta 

para pagar lo impagable y todo lo que gira en torno a una elección, un partido dominante y un gobierno.  Sin embargo el 
tricolor tendrá que decidir muy bien a sus “gallos” en Pachuca, Mineral de la Reforma y Tulancingo, donde los resultados 

han sido muy cerrados desde 2009. Por mientras, la fuerza del PRI seguirá recayendo en sus añejos y fortalecidos 
cuadros. (Eduardo González, página 03) 

Criterio-Narraciones… Terror hospitalario 

El hospital obstétrico de Pachuca es ya un dolor de cabeza para el sector Salud de Hidalgo. 

La alta demanda de embarazos y la falta de planeación y protección entre la población de menor ingreso en el estado 
han convertido a este nosocomio en una bomba de tiempo. 

Desde la falta de un lugar para que los pacientes y sus familiares tomen, la carencia de un área de terapia, hasta el 

hartazgo del personal han convertido a este hospital en una constante de leyendas y experiencias que se han propagado 
de boca en boca. 

En lo particular, he conocido de primera mano sobre la mala atención hasta la pérdida de productos por la falta de ética, 

tacto y tiempo para que las mujeres puedan ser atendidas en el hospital de 

la Mujer. Los dramas que viven las familias de las mujeres que no tienen más opciones para dar a luz forman parte del 

ideario social sobre el sistema de salud de nuestro estado, el cual en lugar de darnos confianza nos irradia terror. 

Para muchos, caer en un hospital público representa una condena de muerte y para muchos otros la única salida para 
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intentar resolver sus problemas de salud. Más allá de los esfuerzos gubernamentales para la construcción de nuevos 

hospitales en el estado, las carencias han provocado que la inercia y la deshumanización en el sector salud no logren 

quitarle la etiqueta de matasanos al sistema como tal, sin menospreciar el trabajo de cientos de doctores, enfermeras y 
demás personal que todos los días sacan la cara por aquellos que se han acostumbrado a ver la muerte como algo 

natural o necesario. (Jorge Ávila, página 12) 

Vía Libre-deslinde… 

Campaña Anti Sosa: Mantas en diferentes campus de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) que van 
desde la torre de rectoría a los que se ubican al interior del estado, pintas en bardas, panfletos, correos electrónicos y un 

blog son los canales que se utilizan, todo indica que desde el interior de esa casa de estudios, para atacar al presidente 

del Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán. Fuera Gerardo Sosa de la Universidad; Sosa la UAEH no es de tu 
propiedad, son algunas de las leyendas que aparecen en pintas, mantas y panfletos fotocopiados, mismas tácticas 

utilizadas por el otrora poderoso Grupo Universidad para denostar a Ernesto Gil Elorduy secretario general de Gobierno 
en la administración de Adolfo Lugo Verduzco a quien culparon de la embestida gubernamental para frenar su expansión 

vía la violencia porril. La estrategia empieza a funcionar, Sosa Castelán ha explotado en un par de ocasiones porque no 
se ha descubierto quien lleva a cabo esta campaña y existe la orden para que el personal de seguridad y trabajadores 

académicos y administrativos leales se sumen a la tarea de investigar de donde provienen los ataques que han provocado 

el interés de la comunidad estudiantil por conocer la historia negra del grupo dominante en la UAEH. Apenas se descubre 
una nueva acción de esta naturaleza el personal de seguridad y mantenimiento proceden, sin embargo no ha bastado 

para erradicar esta campaña que se insiste en la comunidad universitaria es interna, porque existe un gran malestar por 
despidos injustificados, negativa a pagar liquidaciones y una feroz represión administrativa para mediante el terror 

mantener el control. Con los estudiantes la estrategia es otorgar “estímulos” a los jefes de grupo junto a la promesa de 

becas y viajes de intercambio para que contribuyan a evitar inconformidades entre el alumnado, además de especial 
atención y análisis en la conformación del Consejo Estudiantil Universitario del Estado de Hidalgo (CEUEH), aún con todo 

el clan tiene las luces ámbar encendidas porque la inconformidad avanza lo que es altamente riesgoso para los intereses 
del hombre fuerte de la UAEH.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el alcalde de Huichapan, Fernando Jiménez, ordenó hacer excavaciones en plena plaza principal, con el 

argumento de construir un estacionamiento subterráneo; sin embargo, dicen sus más cercanos colaboradores que los 
trabajos en realidad son porque al edil le aseguraron que hay escondido un tesoro, entre la presidencia y la iglesia, por lo 

que no deja que nadie entre a ver la obra, y hasta tiene amenazados a los trabajadores para que no den ningún tipo de 

información a nadie, ni siquiera a los propios funcionarios. 

: Que pese a que los líderes del PT y Movimiento Ciudadano, Mariano Torres y María Cruz García, 
respectivamente, ya dijeron que no van a querer alianzas para el próximo proceso electoral de 2013, el presidente del 

PRD, Arturo Sánchez, sigue en la necedad de hacer una coalición con dichos partidos políticos, y hasta acusó a sus 

homólogos de ser irresponsables por no querer coaligarse. ¿A qué oscuro objetivo obedece la urgencia del perredista 
para aliarse en las elecciones, si de todos modos ya le dieron una negativa? 

: Que debido al distribuidor vial que se está construyendo en Mineral de La Reforma, a la altura de la colonia 
Tulipanes, los comerciantes que están apostados a la orilla de la carretera están muy preocupados, porque dicen que 

sus ganancias se han ido hasta casi la quiebra, incluso algunos comercios ya han tenido que cerrar por falta de clientela, 
por lo que piden a las autoridades agilizar la obra, que aunque será benéfica cuando se termine, por lo pronto está 

acabando con el patrimonio de algunas personas. 

: Que el alcalde de Pachuca, Eleazar García lanzó la advertencia los funcionarios de primer nivel para que hagan bien 

las cosas, pues podría haber algunos cambios dentro de la administración, según el edil, quien dijo que será evaluado el 
desempeño de cada uno de los funcionarios, por lo que dicen que más de uno ya se puso nervioso, pues recordemos que 

previo a estas evaluaciones ya ha habido algunos despidos. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Hemos recibido unas quejas sobre todo en cuestiones de religión de disputa de terrenos por cuestión de preferencias 
políticas, un grupo rechazan a otros y esto ha ocasionado que algunos grupos mayoritarios excluyan a los minoritarios” 

Humberto Vieyra Alamilla Visitador de la comisión de derechos humanos, sobre los casos de desplazados 

Más allá del cierre tenemos que hacer una evaluación de cómo fue nuestro primer año en cuestión de los compromisos, 
en cuestión de las metas alcanzadas. Tendremos que hacer un análisis importante con el equipo de trabajo” 

Eleazar García Sánchez Alcalde de Pachuca, sobre la evaluación a funcionarios de la actual administración 

Primero en función de un análisis que hagamos para que veamos sí es pertinente una alianza en estos momentos y 
después ya tendremos una idea, pero no decimos que no, primero lo vamos a revisar” 

Marco Antonio Rico Mercado Secretario general del PRD, sobre la alianza que buscan con partidos de izquierda 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que las instalaciones del aeropuerto Guillermo Villasana, de Pachuca, tuvieron que suspender parcialmente sus 

actividades aéreas desde hace unos días debido a que su licencia WGS 84 20 ante las autoridades aeronáuticas del país 

caducó el 23 de octubre de 2012. Al parecer, un alto funcionario, encargado de los trámites para la renovación, tuvo el 
desatino de enviar alguna información incorrecta o tardía, lo cual impidió que el permiso se renovara en tiempo; ahora 

están sacando el agua para mantenerse en vuelo. 

Que en cuanto a las redes ciudadanas que impulsa el exrector de UAEH y presidente del patronato universitario,Gerardo 

Sosa Castelán, aparte de comités municipales en varias regiones del estado, ahora se constituyen comités vecinales en 

barrios y colonias de Mineral de la Reforma y Pachuca; esto, encaminado a la elección de diputados locales del próximo 
año y así demostrar su músculo al PRI, pues la competencia se dirige contra el presidente municipal del tricolor, que 

encabeza Bernardo Arista, de quien se dice pudiera ser candidato de su partido a diputado local. 

Que hay quienes quieren ver a Pachuca como una nueva sucursal de Las Vegas, pues ya han gestionado ante la 

Secretaría de Gobernación lo necesario para instalar dos o tres nuevos centros de apuestas en la capital hidalguense. 

Todavía no hay sedes o posibles ubicaciones de estos casinos ni los nombres de las empresas responsables, pero lo 
cierto es que las gestiones se encuentran avanzadas. 

Que cuando el gato sale los ratones hacen fiesta, y quien tiene mucha chamba a su regreso a Hidalgo, luego de 

acompañar al gobernador a su gira a Colombia, es el titular del Instituto Estatal del Transporte, Roberto Terán. El 
conflicto en Ixmiquilpan, donde se ha cerrado el acceso a los transportistas de comunidades aledañas, ha causado un 

duro golpe económico para quienes deben viajar hacia esta localidad. 

Que donde las cosas están muy calientes es en Jacala, donde un nutrido grupo de habitantes amenazaba ayer con 

quemar la delegación de la policía estatal. Los manifestantes, que se apostaron afuera de las oficinas, exigían la 

destitución del personal que es encabezado por Juan Rivera, encargado del despacho, por supuestos abusos contra la 
ciudadanía. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En lugar de Buen Fin, prevea un dinerito para sus nuevas placas  (redacción, primera 

plana) 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

El nombre de Luis Osorio Chong, hermano del ex gobernador Miguel Osorio Chong, actual coordinador de Política y 
Seguridad en el equipo de transición del presidente electo Enrique Peña Nieto, suena en Radio Pasillo como 

aspirante a la dirigencia de la CNC en Hidalgo, cargo al cual renunció hace varios meses el diputado local Onésimo 

Serrano González. 

Otras opciones que se manejan para encabezar el sector campesino del PRI en la entidad son Alfonso Lugo 
Galindo y el ex diputado federal Héctor Pedraza Olguín, así como los legisladores locales Liliana Oropeza Olguín y 

Carlos Alberto Anaya de la Peña. Sin embargo, en las oficinas del bulevar Colosio 2013 aún no hay “humo blanco”. 

En varias colonias y fraccionamientos de Mineral de la Reforma persiste la inconformidad social por los 

malos resultados del actual gobierno, encabezado por Filiberto Hernández Monzalvo, tanto en obra pública como en 
materia de seguridad. 

Habitantes de este municipio conurbado con Pachuca se siguen quejando de los hoyancos que hay en las 
calles y de la impunidad con que operan los delincuentes que se dedican a robar viviendas y automóviles a plena 

luz del día. 

La Colonia, Los Tuzos, la Providencia, Tulipanes, Magisterio, Forjadores y Paseo de las Reynas son algunos 

de los sectores más conflictivos. 

Por cierto, una de las tantas víctimas de los “amantes de lo ajeno” reportó que un grupo de agentes logró 
capturar a dos integrantes de una banda dedicada al robo de casa-habitación. 

Para su sorpresa, le recomendaron acudir a un negocio dedicado a la compra de oro que se ubica en la céntrica calle de 
Hidalgo, de Pachuca, pues los rateros declararon en la averiguación previa correspondiente que en este sitio venden 

regularmente los artículos hurtados. 

Lo extraño es que ninguna autoridad se ha dado una vuelta por el lugar, el cual sigue operando sin problema alguno. 

Suena en Radio Pasillo que la diputada federal hidalguense Nuvia Mayorga Delgado será noticia a nivel 

nacional durante el próximo mes y medio. 

Su papel como presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en San Lázaro será clave en la conformación 

del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2013, donde el gobierno estatal espera obtener más de siete mil 
millones de pesos en recursos extraordinarios. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Con base en una solicitud de información a las autoridades de Salud en Hidalgo, los casos en materia de Enfermedades 

de Transmisión Sexual registran un considerable aumento, a pesar de los esfuerzos cotidianos por combatirlas. Algunos 

municipios presentan mayores problemas, los cuales están íntimamente ligados con una falta de cultura en el ámbito de 
la prevención, sobre todo en jóvenes que no miden las consecuencias de sus actos y a quienes deben orientarse 

programas y acciones mucho más efectivos. 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Pablo Pérez: Como titular de la Subsecretaría de Administración y Finanzas de la Secretaría de Educación 

Pública de Hidalgo Pérez Martínez sigue muy de cerca las actividades en el área a su cargo porque representa un eje de 
suma trascendencia para la correcta ejecución de los recursos. Asimismo, es una de las figuras que genera una buena 
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impresión por el trato cordial y profesionalismo demostrado.  

Abajo-Francisco Velarde: El delgado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación, anda totalmente desaparecido de la dependencia y es que dedica más tiempo a atender quién sabe qué 

asuntos en la ciudad de México que a resolver los pendientes en Hidalgo, los cuales parece ya casi olvidó. Eso de los 
cambios en la administración federal en verdad inquieta hoy a muchos funcionarios.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PREOCUPADOS 

Ante el inminente cambio de gobierno presidencial, los delegados y trabajadores en Hidalgo de las distintas 

secretarías dependientes de la federación se encuentran preocupados porque desconocen cuál será su 
situación laboral a partir del primero de diciembre, en algunas áreas los funcionarios de primer nivel 

acuden de forma constante a la ciudad de México para tratar de conservar espacios en el servicio público, lo 
que provoca que desatienden las actividades en sus oficinas. 

DESORIENTADOS 

Visitantes al municipio de Mineral del Monte señalaron que es urgente que los elementos de Seguridad Pública 

reciban un curso de capacitación en materia turística, ya que desconocen la ubicación de las zonas más 
atractivas, por lo que en lugar de orientarlos ofrecen direcciones equivocadas, ojalá el alcalde Camilo Nava 

Rosales ponga énfasis en esta situación. 

RIESGOS 

Por cierto que las obras de rehabilitación efectuadas en la carretera que conduce al Corredor de la Montaña 

permanecen sin señalamientos, por lo cual es necesario que la Secretaría de Obras Públicas estatal los 
instale de inmediato, ya que durante las noches se complica la visibilidad y puede generar accidentes 

automovilísticos de graves consecuencias. 

ATENCIÓN 

Los grillitos que visitaron este fin de semana la plaza Independencia de Pachuca fueron notificados que existe 

presencia de personas que se hacen pasar por trabajadores del ayuntamiento para cobrar derecho de piso. 

Quienes prestan algún servicio en el lugar, y que se encuentran debidamente acreditados por la autoridad, 
exigieron vigilancia en este punto, ya que la mañana del pasado sábado la intención de los vivales estuvo a 

punto de desencadenar una trifulca. 

LOTES 

Seriamente molestos continúan residentes y comerciantes establecidos del bulevar Valle de San Javier, 

quienes informaron que esta vía de comunicación se convirtió en un gran lote para la venta de autos. Los 
inconformes señalaron que ya es muy común observar vehículos y camionetas de lujo exhibidas para su 

venta de manera “discreta” en plena calle de la exclusiva zona, por lo que demandaron a los propietarios rentar un 

área con fines comerciales. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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